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РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
Аскар Мамин: Пандемия стала большим испытанием для нас  

Принятые меры в Казахстане во время пандемии коронавируса 
позволили преодолеть новые вызовы и стабилизировать эпидситуацию. Об 
этом заявил Премьер-Министр РК Аскар Мамин, обратившийся в 
преддверии Нового года, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Как известно, 2020 год был сложным для всех государств. Пандемия 
стала большим испытанием для нас. Этот опасный вирус внес 
кардинальные изменения во все сферы жизнедеятельности. Особенно это 
отразилось на здоровье населения и нанесло серьезный ущерб экономике.  

Тем не менее принятые меры позволили преодолеть новые вызовы, 
стабилизировать эпидемиологическую ситуацию в стране и обеспечить 
устойчивый рост основных отраслей экономики», - сказал на заседании 
Правительства Аскар Мамин.  

«Признателен всем вам за конструктивную работу. Поздравляю вас с наступающим Новым годом. Желаю 
крепкого здоровья, успехов и благополучия», - обратился также Премьер-Министр к представителям 
госорганов и акиматов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/askar-mamin-pandemiya-
stala-bol-shim-ispytaniem-dlya-nas_a3735267 

Концепцию по безопасности и охране труда до 2030 года поручил разработать Аскар Мамин  

Главной задачей всех сторон трудовых отношений является соблюдение трудового законодательства и данный 
вопрос нужно держать на особом контроле. Об этом заявил на заседании Правительства Премьер-Министр РК Аскар 
Мамин, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Ежегодно будут трудоустраиваться не менее 22 тысяч человек Почти 50 тысяч человек трудоустроены в период 
ограничительных мер в ВКО Как отметил Аскар Мамин, действующая система регулирования трудовых отношений 
позволяет обеспечивать баланс интересов между работодателями и работниками. «Реализация в текущем году 
Комплексного плана по предупреждению и разрешению трудовых конфликтов позволила обеспечить социальную 
стабильность в трудовой сфере.  

В результате принятых мер количество конфликтов на предприятиях сократилось в 2 раза. С начала текущего года 
погашена задолженность по заработной плате на 4,2 млрд тенге, защищены права 31 тысячи работников. В рамках 
заключенных меморандумов сохранено более 2,3 млн рабочих мест. Несмотря на мировой экономический кризис, 
вызванный пандемией, удалось удержать безработицу на уровне 5%», - сказал Премьер-Министр.  

Он напомнил, что в целях снижения уровня производственного травматизма и улучшения условий труда 
реализуется Дорожная карта по снижению производственного травматизма и рабочих мест с вредными 
условиями труда до 2023 года. «Хочу подчеркнуть, что главной задачей всех сторон трудовых отношений 
является соблюдение трудового законодательства, и надо держать данные вопросы на особом контроле.  

В этой связи поручаю: Министерству труда совместно с акиматами и госорганами выработать алгоритм выявления 
задолженности по заработной плате в проактивном режиме на основе данных информационных систем. Для 
мониторинга трудовых отношений необходимо обеспечить полный перевод трудовых договоров в электронный 
формат. Это позволит обеспечить оперативный и объективный контроль над соблюдением трудовых прав граждан», 
- сказал Аскар Мамин.  

Для поэтапного сокращения рабочих мест с вредными условиями труда, до конца первого полугодия 2021 года 
Министерству труда совместно с социальными партнерами Аскар Мамин поручил разработать Концепцию по 
безопасности и охране труда до 2030 года. «Акиматам поручаю совместно с заинтересованными госорганами 
обеспечить исполнение работодателями обязательств по сохранению рабочих мест в рамках заключенных 
меморандумов, не допускать массового высвобождения работников и принять меры содействия занятости. 
Министерству финансов - принять действенные меры по выплате задолженности по заработной плате на 
предприятиях, проходящих реабилитацию, а также снижению задолженности по обязательным пенсионным взносам 
и социальным отчислениям», - поручил Премьер-Министр. Ранее министр труда и социальной защиты населения 
Биржан Нурымбетов назвал регионы Казахстана с наибольшим ростом производственного травматизма. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/koncepciyu-po-
bezopasnosti-i-ohrane-truda-do-2030-goda-poruchil-razrabotat-askar-mamin_a3735253 
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ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 
(1406), 8 7172 768 043 

 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 

 COVID-19 (ПЦР+)  COVID-19 (ПЦР-) 

 Заболел
и 

Выздоровел
и 

Умерл
о 

 Заболел
и 

Выздоровел
и 

Умерл
о 

ВСЕГО: 153925 141731 2262  45460 32893 493 

г. Нур-Султан 18326 16775 365  - - - 

г. Алматы 18324 16856 389  - - - 

г. Шымкент 5502 5299 79  - - - 

Акмолинская область 7135 6225 96  - - - 

Актюбинская область 3676 3546 41  - - - 

Алматинская область 7032 5827 83  - - - 

Атырауская область 13334 12202 101  - - - 

Восточно-Казахстанская 
область 

18780 17967 314  - - - 

Жамбылская область 4980 4700 62  - - - 

Западно-Казахстанская 
область 

9162 7991 169  - - - 

Карагандинская область 12029 11351 292  - - - 

Костанайская область 7447 7229 33  - - - 

Кызылординская 
область 

3378 3314 15  - - - 

Мангистауская область 3682 3552 56  - - - 

Павлодарская область 8965 7428 80  - - - 

Северо-Казахстанская 
область 

8512 7940 41  - - - 

Туркестанская область 3661 3529 46  - - - 

     *данные на 27 декабря 

 
За прошедшие сутки в Казахстане 1047 человек выздоровели от коронавирусной инфекции.  

 В разрезе регионов город Нур-Султан - 96 город Алматы - 163 Акмолинская область - 65 Актюбинская область - 2 
Алматинская область - 20 Атырауская область - 32 Восточно-Казахстанская область - 193 Жамбылская область - 168 
Западно-Казахстанская область - 33 Карагандинская область - 63 Костанайская область - 101 Кызылординская 
область - 1 Мангистауская область - 5 Павлодарская область - 94 Туркестанская область - 11 Итого выздоровевших в 
Казахстане - 141731. 

Об эпидемиологической ситуации по коронавирусу на 23:59 час. 29 декабря 2020 г. в Казахстане  
 За прошедшие сутки в Казахстане выявлены 726 заболевших с положительным ПЦР на коронавирусную 

инфекцию. В разрезе регионов: город Нур-Султан - 107 город Алматы - 81 город Шымкент - 6 Акмолинская область - 
54 Актюбинская область - 5 Алматинская область - 61 Атырауская область - 60 Восточно-Казахстанская область - 48 
Жамбылская область - 15 Западно-Казахстанская область - 43 Карагандинская область - 40 Костанайская область - 
60 Кызылординская область - 3 Мангистауская область - 11 Павлодарская область - 65 Северо-Казахстанская область 
- 58 Туркестанская область - 9 Всего в стране выявлены 153925 заболевших. 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
Коронавирус: Атырауская и Костанайская области находятся в «красной зоне»  

Опубликована матрица оценки эпидемиологической ситуации в регионах Казахстана на 29 декабря 2020 года, 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный Telegram-канал Межведомственной комиссии по 
недопущению возникновения и распространения коронавирусной инфекции при Правительстве РК. НОВОСТИ ПО 
ТЕМЕ Число выздоровевших от коронавируса в РК достигло 141 731 726 заболевших коронавирусом выявлены за 
сутки в Казахстане Италия получит вакцину от коронавируса с задержкой Пятикратной дозой вакцины от коронавируса 
по ошибке привили пациентов в Германии Согласно матрице в «красной зоне» на сегодняшний день находятся 
Атырауская и Костанайская области. В «желтой зоне» располагаются Нур-Султан, Алматы, Северо-Казахстанская, 
Павлодарская и Акмолинская области. В «зелёной зоне» находятся все остальные регионы. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/koronavirus-atyrauskaya-i-
kostanai-skaya-oblasti-nahodyatsya-v-krasnoy-zone_a3735321 

О правилах соблюдения санитарных норм во время выборов рассказал главный санврач РК  

Вице-министр здравоохранения Республики Казахстан – главный государственный санитарный врач РК Ерлан 
Киясов рассказал о правилах соблюдения санитарных норм во время выборов, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-atyrauskaya-i-kostanai-skaya-oblasti-nahodyatsya-v-krasnoy-zone_a3735321
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-atyrauskaya-i-kostanai-skaya-oblasti-nahodyatsya-v-krasnoy-zone_a3735321
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Так, в соответствии с его докладом, в целях предупреждения распространения коронавирусной инфекции COVID-
19 среди населения, в день голосования всем участникам избирательного процесса необходимо: 1) при прибытии на 
избирательный участок соблюдать режим ношения одноразовых медицинских или защитных масок и перчаток; 2) 
использовать санитайзеры с антисептическим средством для дезинфекции рук, установленные на избирательном 
участке; 3) соблюдать социальное дистанцирование – не менее 1,5-2 метров друг от друга; 4) избегать рукопожатий 
либо других форм прямого контакта; 5) использовать личные авторучки. «В регионах, которые находятся в «красной» 
и «желтой» зонах по темпам распространения COVID-19, все члены избирательных комиссий, доверенные лица и 
наблюдатели в день голосования, не ранее 5 суток до момента начала проведения выборов, должны пройти 
лабораторное обследование методом ПЦР-теста. Лица с положительным результатом лабораторного обследования 
на избирательный участок допущены не будут», - отметил главный санврач. «В зависимости от эпидемиологической 
обстановки в регионе, в день голосования все участники избирательного процесса должны соблюдать требования по 
обеспечению мер санитарной безопасности, установленные главными санитарными врачами соответствующих 
регионов», - заключил Е. Киясов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-pravilah-soblyudeniya-
sanitarnyh-norm-vo-vremya-vyborov-rasskazal-glavnyy-sanvrach-rk_a3735457 

Более 86% авиапассажиров прибыли в Казахстан с ПЦР-справками  

28 декабря на территорию Республики Казахстан прибыло 8 международных авиарейсов из Турции, ОАЭ, РФ, 
Республики Беларусь и Азербайджана. Большинство пассажиров предоставили ПЦР-справки, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на официальный Telegram-канал Межведомственной комиссии по недопущению 
возникновения и распространения коронавирусной инфекции на территории Казахстана.  

Из 614 авиапассажиров справки с отрицательным результатом ПЦР-тестирования были у 531 человека, без 
справок прибыли 83 граждан РК. В том числе: в аэропорт Нур-Султана – 4 рейса, 184 пассажира, со справками - 154, 
без справок - 30; в аэропорт Алматы – 2 рейса, 287 пассажиров, со справками - 239, без справок - 48; в аэропорт Актау 
– 2 рейса, 143 пассажира, со справками - 138, без справок - 5. Прибывшие без справок граждане Казахстана 
протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа и ожидают свои результаты в карантинном стационаре. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-86-aviapassazhirov-
pribyli-v-kazahstan-s-pcr-spravkami_a3735328 

Произведенную в Казахстане российскую вакцину от КВИ не будут экспортировать  

Российскую вакцину от коронавируса, производимую в Казахстане, не будут экспортировать за рубеж. С таким 
заявлением сегодня обратились представители Минздрава, передает КТК. Речь в данном случае идет о российском 
препарате "Спутник V", который сейчас уже производят на фармацевтическом заводе в Караганде. В ближайшее 
время планируется выпустить не менее 2 млн доз. Как сообщили в Минздраве, пока вакцина будет использоваться 
для внутриреспубликанских нужд. В первую очередь ее получат медики, педагоги, правоохранители, студенты и 
пациенты из группы риска. По плану, как заявлялось ранее, массовая вакцинация в РК начнется уже с февраля 
следующего года. Впрочем, в Минздраве не исключают, что экспортировать вакцину все-таки будут. Однако, по 
словам представителей министерства, этого не случится до тех пор, пока не будет вакцинирована большая часть 
населения страны.  

"Пока те мощности, которые может позволить себе производить "Карагандинский фармацевтический комплекс", 
она (вакцина – прим. ред.) будет использована для вакцинации в РК. В случае наличия возможности у производителя 
производить вакцину на экспорт, я думаю, российский фонд ФПИ и "Карагандинский фармкомплекс" примут решение", 
– заявил замглавы комитета медицинского и фармацевтического контроля МЗ РК Нурлыбек Асылбеков.  

Напомним, накануне в Минздраве заявили о готовности поставлять американскую вакцину Pfizer в Казахстан.  
 https://www.nur.kz/society/1891625-proizvedennuu-v-kazahstane-rossijskuu-vakcinu-ot-kvi-ne-budut-

eksportirovat/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 
Уважаемые услугополучатели в сфере медицинской деятельности! 

         С 5.01.2021 года территориальными департаментами Комитета медицинского и фармацевтического 
контроля будут оказываться следующие государственные услуги: 

1. «Выдача лицензии на медицинскую деятельность»; 
2. «Выдача заключения (разрешительного документа) на ввоз на территорию Республики Казахстан из 

государств, не являющихся членами Евразийского экономического союза, и вывоз с территории Республики Казахстан 
в эти государства образцов биологических материалов человека, гемопоэтических стволовых клеток, костного мозга, 
донорских лимфоцитов в целях проведения неродственной трансплантации, половых клеток и эмбрионов». 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/141741?lang=ru 
Дело экс-руководителей Минздрава: начато расследование по факту воспрепятствования следствию  

Комитет по финансовому мониторингу начал досудебное расследование по факту воспрепятствования следствию 
в отношении должностных лиц Министерства здравоохранения Республики Казахстан и других лиц, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на пресс-службу КФМ.  

23 декабря этого года в отношении должностных лиц Министерства здравоохранения Республики Казахстан и 
других лиц начато досудебное расследование по статье 407 части 3 Уголовного кодекса Республики Казахстан по 
факту воспрепятствования следствию. «Данные лица, не являясь участниками уголовного процесса, осуществляли 
вмешательство к расследованию путем незаконного сбора, передачи и публикации несоответствующих 
действительности информаций о ходе и результатах следствия по уголовному делу в отношении экс-руководителей 
Минздрава РК. Иная информация о ходе досудебного расследования, в соответствии с частью 1 статьи 201 Уголовно-
процессуального кодекса Республики Казахстан (недопустимость разглашения данных досудебного расследования), 
не подлежат разглашению», - отметили в ведомстве. Напомним, в августе 2020 года по подозрению в коррупции был 
задержан бывший вице-министр здравоохранения РК Олжас Абишев. В ноябре 2020 года стало известно, что 
Службой экономических расследований Комитета по финансовому мониторингу Министерства финансов Республики 
Казахстан расследуется уголовное дело в отношении бывшего министра здравоохранения Елжана Биртанова по 
факту растраты бюджетных средств в особо крупном размере. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/delo-eks-rukovoditeley-
minzdrava-nachato-rassledovanie-po-faktu-vosprepyatstvovaniya-sledstviyu_a3735576 

Дистанционное обучение закрепили законодательно в Казахстане  

Депутаты сената сегодня на пленарном заседании приняли закон "О внесении изменений и дополнений в 
некоторые законодательные акты РК по вопросам образования", передает Kazakhstan Today.   Как сообщили в пресс-
службе сената, до пандемии процесс дистанционного обучения не был законодательно закреплен. Поправками 

https://www.inform.kz/ru/o-pravilah-soblyudeniya-sanitarnyh-norm-vo-vremya-vyborov-rasskazal-glavnyy-sanvrach-rk_a3735457
https://www.inform.kz/ru/o-pravilah-soblyudeniya-sanitarnyh-norm-vo-vremya-vyborov-rasskazal-glavnyy-sanvrach-rk_a3735457
https://www.inform.kz/ru/bolee-86-aviapassazhirov-pribyli-v-kazahstan-s-pcr-spravkami_a3735328
https://www.inform.kz/ru/bolee-86-aviapassazhirov-pribyli-v-kazahstan-s-pcr-spravkami_a3735328
https://www.nur.kz/society/1891625-proizvedennuu-v-kazahstane-rossijskuu-vakcinu-ot-kvi-ne-budut-eksportirovat/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891625-proizvedennuu-v-kazahstane-rossijskuu-vakcinu-ot-kvi-ne-budut-eksportirovat/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/141741?lang=ru
https://www.inform.kz/ru/delo-eks-rukovoditeley-minzdrava-nachato-rassledovanie-po-faktu-vosprepyatstvovaniya-sledstviyu_a3735576
https://www.inform.kz/ru/delo-eks-rukovoditeley-minzdrava-nachato-rassledovanie-po-faktu-vosprepyatstvovaniya-sledstviyu_a3735576
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уточняется понятие "дистанционное обучение" и определяется порядок его проведения. Также вносятся отдельные 
нормы, обеспечивающие качественную подготовку учебников.   Также палата приняла закон "О внесении изменений 
и дополнений в некоторые законодательные акты Республики Казахстан по вопросам ветеринарии".   Законом 
вводится электронный ветеринарный паспорт в базу данных по идентификации сельскохозяйственных животных. 
Также разрешается использование фото и видеоаппаратуры для контроля государственных ветеринарно-санитарных 
инспекторов. Это позволит снизить коррупционные правонарушения в этой сфере.   Кроме того, депутаты приняли 
закон "О внесении изменений в некоторые законодательные акты Республики Казахстан по вопросам хлопковой 
отрасли и признании утратившим силу закона Республики Казахстан "О развитии хлопковой отрасли".   По мнению 
сенаторов, действующий закон включает в себя излишние регуляторные нормы, которые снижают приток 
иностранных инвестиций, и финансовые организации практически не кредитуют данную отрасль. Новым 
законопроектом отменяются излишние административные барьеры. Это, в свою очередь, позволит улучшить 
инвестиционный климат отрасли, увеличить посевы хлопчатника, повысит качество хлопка и экспортную выручку 
казахстанских компаний.   В ходе заседания сенаторы также приняли законопроект "О внесении изменений и 
дополнений в некоторые законодательные акты Республики Казахстан по вопросам охранной деятельности". 
Документ способствует повышению качества оказания охранных услуг. В частности, будет проводиться лицензионный 
отбор охранных организаций для обеспечения надежной охраны стратегических, особо важных объектов и объектов, 
уязвимых в террористическом отношении. Такое требование соответствует международным стандартам к охране 
объектов и повысит безопасность граждан. Источник: www.kt.kz 

https://www.kt.kz/rus/state/distantsionnoe_obuchenie_zakrepili_zakonodatelno_v_kazahstane_1377909557.html 
 
Алматы 
Клинические испытания QazCovid-in: вакцинацию пройдут две тысячи добровольцев из Алматы  

На базе двух медорганизаций Алматы проводится третья фаза клинических исследований инактивированной 
вакцины QazCovid-in, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Вакцинацию пройдут 2 тысячи добровольцев из Алматы. За первые два дня исследования вакцину получили 
первые 300 добровольцев. Как известно, НИИ проблем биобезопасности уже провел первую и вторую фазы 
клинических испытаний отечественной вакцины. Предварительные результаты свидетельствуют о высоком уровне 
безопасности, иммуногенности и эффективности отечественной вакцины. В случае успешного завершения 
исследований и последующей регистрации в Минздраве массовую вакцинацию планируется начать в марте на 
добровольной основе. На вакцину отечественной разработки возлагаются большие надежды, так как вакцинация 
является наиболее эффективным способом противостоять массовому распространению инфекции. Кроме того, в 
Алматы подготовлены складские помещения для антиковидной вакцины «Спутник V» вместимостью 200 тысяч 
единиц. Соблюдено важное условие – определенный температурный режим для длительного хранения препарата. 
Напомним, 4 декабря 2020 года Премьер-Министр РК Аскар Мамин доложил Главе государства Касым-Жомарту 
Токаеву о ходе разработки казахстанской вакцины против коронавирусной инфекции. Премьер-Министр сообщил о 
завершении 1-й и 2-й фаз клинических испытаний 29 ноября. При этом, по словам Аскара Мамина, не было 
зафиксировано побочных действий, а вакцина показывает высокую эффективность. С 25 декабря в рамках 3-й фазы 
клинических испытаний будут привиты 3 тысячи добровольцев. Испытания завершатся в конце марта 2021 года. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/klinicheskie-ispytaniya-
qazcovid-in-vakcinaciyu-proydut-dve-tysyachi-dobrovol-cev-iz-almaty_a3735481 

45 млн самых востребованных лекарств поступило в стабфонд Алматы  

В ходе рабочего объезда города аким Алматы Бакытжан Сагинтаев посетил склады фармкомпаний, участвующих 
в формировании лекарственного стабфонда для аптек мегаполиса, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На своей странице в сети Instagram аким города Бакытжан Сагинтаев рассказал о мерах по предупреждению 
дефицита лекарственных препаратов и медицинских изделий, пользующихся повышенным спросом в аптеках города. 
«Во время рабочего объезда ознакомился с ситуацией на складах медпрепаратов, закупаемых в стабфонд для 
реализации в аптечной сети города. Компания «Медсервис Плюс» в текущем году поставила 6 млн упаковок 
парацетамола и аспирина. Неснижаемый остаток – 1,2 млн упаковок», — написал аким Алматы. По его данным, в 
рамках взятых обязательств фармкомпания Biola завезла в Алматы 27 млн единиц медицинских изделий — шприцы, 
инфузионные системы, термометры электронные и ртутные. Неснижаемый остаток — 5,4 млн единиц медизделий. 
На складах компании «Инкар» — 7,7 млн лекарств 62 видов, в том числе 1,4 млн упаковок неснижаемого запаса 
антибиотиков («Азитромицин», «Сумамед» и др.), жаропонижающих («Ибупрофен», «Ибуфен» и др.), антикоагулянтов 
(«Кардиомагнил», «Фраксипарин» и др.), противовирусных («Фавипиравир», «Анаферон», «Ингавирин» и др.). «С 
июля в стабфонд завезено 45 млн лекарств 64 видов и 4 вида медицинских изделий, что на 12% больше 
запланированного объема. Общий неснижаемый запас – 8 млн единиц. Медпрепараты отпускаются в аптечную сеть 
по всему городу. Это позволит не допустить дефицита лекарств в пиковые периоды подъема заболеваемости», — 
отметил аким Алматы Бакытжан Сагинтаев. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/45-mln-samyh-
vostrebovannyh-lekarstv-postupilo-v-stabfond-almaty_a3735298 

Как будет работать общественный транспорт Алматы в праздники  

Общественный транспорт Алматы на январские праздники будет работать по графику выходного дня, передает 
корреспондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Новогодние подарки получили воспитанники центра 
поддержки от акмолинского ДУИС Лавиноопасные склоны гор очистили от снега в ВКО Незаконную продажу 
пиротехники выявляют полицейские в Нур-Султане Накануне Нового года 90 акмолинским полицейским вручили 
ключи от квартир «Общественный транспорт города Алматы, в том числе метрополитен, будет работать для вас с 1 
по 4 января и 7 января по графику выходного дня с 6:00 до 23:00», - обратились к алматинцам в Almaty Avtobustary. 
Пассажиров попросили не забывать о санитарных мерах безопасности. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kak-budet-rabotat-
obschestvennyy-transport-almaty-v-prazdniki_a3735498 

Список злостных нарушителей карантина из сферы общепита опубликовали в Алматы  

 Департамент санитарно-эпидемиологического контроля города Алматы представил список злостных 
нарушителей ограничительных мер из числа организаций общественного питания и информирует об усилении 
контрольно-мониторинговых мер в их отношении, передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-
службу ведомства.  

http://www.kt.kz/
https://www.kt.kz/rus/state/distantsionnoe_obuchenie_zakrepili_zakonodatelno_v_kazahstane_1377909557.html
https://www.inform.kz/ru/klinicheskie-ispytaniya-qazcovid-in-vakcinaciyu-proydut-dve-tysyachi-dobrovol-cev-iz-almaty_a3735481
https://www.inform.kz/ru/klinicheskie-ispytaniya-qazcovid-in-vakcinaciyu-proydut-dve-tysyachi-dobrovol-cev-iz-almaty_a3735481
https://www.inform.kz/ru/45-mln-samyh-vostrebovannyh-lekarstv-postupilo-v-stabfond-almaty_a3735298
https://www.inform.kz/ru/45-mln-samyh-vostrebovannyh-lekarstv-postupilo-v-stabfond-almaty_a3735298
https://www.inform.kz/ru/kak-budet-rabotat-obschestvennyy-transport-almaty-v-prazdniki_a3735498
https://www.inform.kz/ru/kak-budet-rabotat-obschestvennyy-transport-almaty-v-prazdniki_a3735498
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Бостандыкский район: 1. Ресторан «NINO», 2. Ресторан «Little Brazil» 3. Караоке «Crystal» 4. Караоке «Ministry» 5. 
Ресто Бар «Harvey’s pub & grill» Алмалинский район: 1. Бар «Лолита» 2. Ресторан «Olivier» 3. Ресторан Монгол 4. 
Кофейня «Daily Coffee» 5. Ресто Бар «Мята Platinum» Медеуский район: 1. Ресторан/караоке «Манана» 2. 
«БлаБлаБар» 3. Бар «Barmaglot» 4. Ресто-бар «Мята» 5. Кофейня «Urban Coffee» 6. Ресторан «Nautica» 7. Ресто-бар 
«The Albion Club» 8. Бар «Небо» Ауэовский район: 1. Ночной клуб «Мотор» 2. Караоке клуб «Астана плаза» 3. 
Бильярдный клуб «Москва» 4. Лаундж-бар «Мята» 5. Караоке-бар «As» Турксибский район: 1. Кафе «Золотой кувшин» 
2. Кафе «Эрмитаж» 3. Кафе «Mountain House» 4. Кафе «Senseasia» 5. Кафе «Шашлычный двор» Наурызбайский 
район: 1. Ресторан «Алтын» 2. Кафе «Tengri» 3. Тойхана «Мara» 4. Тойхана «Ильхам» 5. Кафе «Тау Жолы» 
Жетысуский район: 1. Диско-клуб «Малина» 2. Кафе «Ильнарус» Алатауский район: 1. Кафе «Иверия» 2. Кафе 
«Пальма» 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/spisok-zlostnyh-
narushiteley-karantina-iz-sfery-obschepita-opublikovali-v-almaty_a3735392 

 
Шымкент 
В Шымкенте врачи спасли роженицу с 90%-ным поражением легких  

В Шымкенте 17 декабря в инфекционный центр города в критическом состоянии из роддома была переведена 
роженица, передает Kazakhstan Today.    Как сообщает пресс-служба акимата Шымкента, пациентка на момент 
поступления находилась в критическом состоянии и не могла самостоятельно дышать. Ее подключили к аппарату 
искусственной вентиляции легких в отделении интенсивной терапии.    Компьютерная томография показала 90%-ное 
поражение легких, выявлена двусторонняя пневмония. Кроме того, ПЦР-тест роженицы показал положительный 
результат на Covid-19.   У пациентки были такие осложнения, как дыхательная недостаточность 3-й степени, синдром 
явной интоксикации, низкий уровень тромбоцитов. Женщине 1982 года врачи провели полное лечение в соответствии 
с протоколом и назначили антикоагулянтную и антибактериальную терапию.   Сейчас состояние пациентки хорошее. 
Дышит самостоятельно. Улучшена частота дыхания. Количество кислорода в крови - 98%. Результаты повторной 
компьютерной томографии показали снижение пневмонии на 30%", - рассказала анестезиолог-реаниматолог, 
ответственный врач акушерского отделения инфекционного центра города Айжан Бейсенгирова.   Специалисты 
городского управления здравоохранения сообщили, что состояние здоровья женщины улучшилось, и 29 декабря ее 
выписали из больницы. Источник: www.kt.kz 

https://www.kt.kz/rus/covid-19/v_shymkente_vrachi_spasli_rozhenitsu_s_90_porazheniem_legkih_1377909573.html 
 
Акмолинская 
Опубликовано новое постановление санврача Акмолинской области  

Главный санврач Акмолинской области Айнагуль Мусина подписала новое постановление, ужесточающее 
карантин на территории региона, передает официальный сайт областного Департамента санитарно-эпидемического 
контроля. Самым важным пунктом постановления стал установленный санврачом запрет на проведение массовых 
мероприятий, среди которых указаны семейные, памятные (банкеты, поминки, свадьбы, юбилеи) и любые другие 
мероприятия с массовыми скоплениями людей, в том числе и на дому. Также отдельно прописан запрет на посещение 
массовых мероприятий, которые организованы на территории объектов общепита. Здесь имеются в виду банкеты, 
свадьбы, праздничные корпоративы, новогодние утренники юбилеи и другие мероприятия. Запрет продлится с 30 
декабря 2020 года до 5 января 2021 года. Также запрещается работа развлекательных заведений (караоке, бильярд, 
компьютерные клубы, ночные клубы, боулинг-центры, детские игровые площадки и аттракционы в закрытых 
помещениях, батуты) и кальянных (в том числе при заведениях общепита), а также банкетных залов и объектов 
культуры.  

В постановлении прописано, что на территории региона будет приостановлено движение межобластных и 
междугородних регулярных автобусов, работа туристических перевозок, движение городских туристических 
перевозок. Отметим, что в документе есть не только запреты. Так, разрешается движение пригородных пассажирских 
поездов/электричек, пассажирских поездов без общих вагонов, а также передвижение личного автотранспорта между 
регионами. Кроме того, жителям Акмолинской области разрешили посещение общественных мест (парков, скверов и 
других мест без развлекательных заведений) в группах не более трех человек (исключение - члены одной семьи). При 
этом носить маски и соблюдать социальную дистанцию обязательно.  

Еще санврач разрешила деятельность библиотек, музеев, цветочных магазинов и фотосалонов, но приостановила 
работу театров и кинотеатров. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Как будут работать ТРЦ и кинотеатры в праздничные дни в Нур-
Султане Открытые продовольственные и непродовольственные рынки смогут работать все дни недели кроме 
воскресенья. Объекты общепита должны будут соблюдать заполняемость не выше 50 процентов и более 30 мест. 
Режим работы супермаркетов и непродовольственных магазинов ограничат графиком с 10 утра до 10 вечера для 
непродовольственных торговых точек и с 10 утра до полуночи для супермаркетов. Заполняемость и там, и там должна 
быть не более 30 процентов. Постановление вступит в силу с полуночи 30 декабря 2020 года. Полную версию 
документа можно прочесть по данной ссылке.  

https://www.nur.kz/society/1891439-uzestocenie-karantina-opublikovano-novoe-postanovlenie-sanvraca-akmolinskoj-
oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Атырауская 
В Атырауской области от коронавируса лечатся 1 008 человек  

В Атырауской области от коронавируса лечатся 1008 человек, передает корреспондент МИА «Казинформ» со 
ссылкой на пресс-службу областного управления здравоохранения.  

«За прошедшие сутки в Атырауской области зарегистрировано 124 случая заболевания COVID-19. Среди 
инфицированных - 29 пациентов из города Атырау. 86 заболевших - работники с месторождения Тенгиз: вирус был 
выявлен у них во время медицинского обследования. Из Жылыойского района - 3 человека, Кызылкогинского - 2, 
Макатского - 2, Курмангазинского - 2 человека.  

Заболевание у 16 человек с коронавирусной инфекцией протекает с соответствующими симптомами. В настоящее 
время в домашних условиях получают лечение 286 пациентов, в областном инфекционном стационаре находятся 117 
человек, в районных инфекционных стационарах - 31, в инфекционном стационаре на месторождении Тенгиз - 574 
человека», - сообщили в пресс-службе. За сутки в области вылечились от коронавируса 103 человека. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-atyrauskoy-oblasti-ot-
koronavirusa-lechatsya-1-008-chelovek_a3735464 

https://www.inform.kz/ru/spisok-zlostnyh-narushiteley-karantina-iz-sfery-obschepita-opublikovali-v-almaty_a3735392
https://www.inform.kz/ru/spisok-zlostnyh-narushiteley-karantina-iz-sfery-obschepita-opublikovali-v-almaty_a3735392
http://www.kt.kz/
https://www.kt.kz/rus/covid-19/v_shymkente_vrachi_spasli_rozhenitsu_s_90_porazheniem_legkih_1377909573.html
https://www.nur.kz/society/1891439-uzestocenie-karantina-opublikovano-novoe-postanovlenie-sanvraca-akmolinskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891439-uzestocenie-karantina-opublikovano-novoe-postanovlenie-sanvraca-akmolinskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/v-atyrauskoy-oblasti-ot-koronavirusa-lechatsya-1-008-chelovek_a3735464
https://www.inform.kz/ru/v-atyrauskoy-oblasti-ot-koronavirusa-lechatsya-1-008-chelovek_a3735464
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Число отравившихся суши выросло в Атырауской области  

В Кульсары число людей, поступивших в медицинское учреждение с признаками пищевого отравления, 
увеличилось с 16 до 29 человек. Об этом сообщил директор Жылыойской районной больницы Нурбек Укибаев, 
передает "Ак Жайык". По словам главврача, сегодня, 29 декабря, к ним поступили еще 13 жителей Кульсары. Ранее 
за медицинской помощью обратились 16 человек. Нурбек Укибаев отметил, что у всех наблюдались диарея, 
повышенная температура, тошнота и общая слабость. Он уточнил, что с 27 по 29 декабря в районную больницу 
поступило в общей сложности 29 пациентов. У них диагностировано пищевое отравление. Со слов людей, все они 24 
декабря ели суши, заказанные на дом в одном из местных кафе.  

В настоящее время начато досудебное расследование по ст.304 УК РК (Нарушение санитарных правил или 
гигиенических нормативов).  

https://www.nur.kz/society/1891535-cislo-otravivsihsa-susi-vyroslo-v-atyrauskoj-
oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Жамбылская 
Нурсултан Назарбаев поблагодарил Бердибека Сапарбаева  
Также Нурсултан Назарбаев был проинформирован о работе по привлечению инвестиций в 

регион. Согласно представленным данным, до конца текущего года в Жамбылскую область 
будет привлечено порядка 368 миллиардов тенге инвестиций.  

Нурсултан Назарбаев принял акима Жамбылской области Бердибека 
Сапарбаева, передает Caravan.kz со ссылкой на сайт Елбасы.  

Во время встречи Елбасы был проинформирован о социально-экономическом 
развитии региона и предпринимаемых мерах по поддержке граждан в условиях 
пандемии. 

Первый Президент Казахстана выразил благодарность Бердибеку Сапарбаеву 
за поддержку инициативы «Қамқорлық» и открытие реабилитационного центра на 
базе областной многопрофильной детской больницы. 

Также Нурсултан Назарбаев был проинформирован о работе по привлечению инвестиций в регион. Согласно 
представленным данным, до конца текущего года в Жамбылскую область будет привлечено порядка 368 
миллиардов тенге инвестиций.  

 
Карагандинская 
Карагандинская область во время пандемии: борьба с коронавирусом и антикризисные меры  

Сегодня в Карагандинской области эпидемиологическая ситуация стабильная. Регион находится в «зелёной» зоне 
по распространению коронавирусной инфекции. Сделано всё необходимое по подготовке к возможной второй волне 
заболеваемости. Как область живёт во время пандемии - об этом в обзорном материале корреспондента МИА 
«Казинформ».  

Несмотря на все трудности, Карагандинская область сохранила устойчивый рост экономики. По всем основным 
показателям социально-экономического развития достигнуто увеличение. По итогам 11 месяцев индекс физического 
объёма промышленности составил 101,4%. В обрабатывающей промышленности выпуск продукции увеличился на 
3,4%. На 2020 год в области запланирован рост промышленности на 3,3% с объёмом в 2,7 трлн тенге. Инвестиции в 
основной капитал составили 640 млрд тенге. Из этой суммы доля частных инвестиций - 83%. Реализуются 50 новых 
инвестиционных проектов на общую сумму около 2 трлн тенге с созданием более 12,5 тыс. рабочих мест. На 
сегодняшний день запущено 11 новых производств на 203,6 млрд тенге, создано более 2,5 тыс. рабочих мест. В 
регионе действуют 88 684 субъекта малого и среднего предпринимательства - их количество не уменьшилось по 
отношению к прошлому году. В области в этом году строят больше жилья. По итогам года планируется ввести 525 
тыс. кв. м - это на четверть превысит показатель 2019 года. Для обеспечения социально-экономической стабильности 
в области был разработан антикризисный план, состоящий из 108 мероприятий. Особое внимание уделяется 
поддержке субъектов малого и среднего бизнеса. По программе «Экономика простых вещей» одобрены льготные 
кредиты на реализацию 114 проектов на общую сумму 9,5 млрд тенге. По проекту «Бизнес бастау» основам 
предпринимательства обучено 1 800 человек, и ещё 602 человека охвачено проектами «Бизнес-советник» и «Бизнес-
школа». В Карагандинской области в Дорожную карту занятости вошли 624 проекта на общую сумму 64 млрд тенге. 
Благодаря программе было создано свыше 16 тысяч рабочих мест. Половина этого количества трудоустроена через 
центры занятости. По программе «Еңбек» мерами занятости охвачено более 44 тыс. человек. Сельское хозяйство 
Положительная динамика отмечается в сельском хозяйстве.  

Выросло производство продукции в сферах животноводства и растениеводства. Намолочено более миллиона 
тонн зерна при средней урожайности 11 центнеров с гектара. Собрано 270 тыс. тонн картофеля и 53 тыс. тонн овощей. 
Для недопущения роста цен на социальные муку и хлеб сформирован резервный фонд пшеницы. Также в стабфонд 
направлено больше пяти тысяч тонн картофеля и овощей - местные сельхозтоваропроизводители выделили часть 
своего урожая. В Карагандинской области выросли инвестиции в сельское хозяйство. В сфере АПК реализуется 31 
проект на общую сумму 41 млрд тенге, с созданием 1 786 рабочих мест. Большая часть из них связана с переработкой 
сельхозпродукции. В этом году уже введено 12 проектов на 1,4 млрд тенге. Местные фермеры снабжают 
продовольствием карагандинцев и поставляют свою продукцию в столицу. В области с достатком производится мяса, 
картофеля и моркови, яиц, колбасных изделий. Увеличивается производство овощей.  

Здравоохранение В период первой волны COVID-19 в области были развёрнуты провизорные госпитали, 
организованы дополнительные койко-места для лечения инфицированных пациентов. При подготовке к возможной 
второй волне, учитывая предыдущий опыт, акцент сделали на усилении первичной медицинской помощи. Это 
поможет выявить заболевших на ранней стадии и своевременно начать лечение.  

Создано 288 мобильных поликлинических бригад. Парк санитарного автотранспорта скорой помощи полностью 
обновлён. Девять передвижных медкомплексов подготовлены для работы в отдалённых сёлах. В области 
функционируют 9 ПЦР-лабораторий общей мощностью более 10,5 тыс. тестов в сутки. Пополнен запас лекарств для 
больниц, поликлиник и аптек. В области сформировали стабфонд наиболее востребованных лекарственных 
препаратов на 1 млрд тенге. Пациентов с хроническими заболеваниями, состоящих на диспансерном учёте, 
обеспечили необходимыми медикаментами на три месяца вперёд. Коечный фонд увеличился в три раза. За весь 
период было создано 45 госпиталей, из них сейчас работают 17, остальные законсервированы. Сохраняется плановая 
медицинская помощь. В Жезказгане построили новый модульный госпиталь на 200 коек. В Темиртау открыли 

https://www.nur.kz/society/1891535-cislo-otravivsihsa-susi-vyroslo-v-atyrauskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891535-cislo-otravivsihsa-susi-vyroslo-v-atyrauskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.caravan.kz/
https://elbasy.kz/ru/news/2020-12/nursultan-nazarbaev-prinyal-akima-zhambylskoy-oblasti-berdibeka-saparbaeva
https://www.caravan.kz/news/nursultan-nazarbaev-dal-nastavleniya-molodezhi-698234/
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инфекционный стационар на 250 коек. Отремонтировали инфекционные корпуса в Шахтинске и Абае. В здании 
института профзаболеваний Медицинского университета Караганды подготовлен инфекционно-провизорный 
госпиталь. Увеличено оснащение медицинским оборудованием. Следуя принципу BizBirgemiz, помощь в этом оказали 
бизнесмены. Приобретено 364 ИВЛ-аппарата, 2 500 концентраторов кислорода, 2 600 пульсоксиметров, 40 цифровых 
рентген-аппаратов. В 25 госпиталях установлены централизованные системы подачи медицинских газов - всего 710 
точек. Функционируют 22 компьютерных томографа.  

Цифровизация В период режима ЧП появилась срочная необходимость в регулировании потоков граждан без 
создания коллапса. На помощь пришли цифровые технологии. В короткий срок в области удалось разработать и 
запустить Единый информационный сервис доставки продуктов и медицинских препаратов BA09.KZ и сервис 
получения электронных пропусков Propusk.kz (результат работы команды местных IT-специалистов). При этом не 
было потрачено ни одного тенге из бюджета. Сервис BA09.KZ предлагал горожанам большой ассортимент товаров 
из супермаркетов, аптек, ресторанов и пиццерий. Можно было заказать доставку необходимых продуктов и лекарств. 
На сайте также принимались заявки от желающих стать волонтёрами. В условиях карантина у людей возникало много 
вопросов, поэтому важно было наладить постоянный канал информации. Служба Senim109 стала работать в 
усиленном режиме, и единый номер 109 был включён в список горячих линий. В контакт-центр обратилось более 150 
тысяч жителей области - все они получили ответы на вопросы и смогли решить свои проблемы. Образование Чтобы 
предотвратить распространение коронавируса, всем школам области заканчивать минувший учебный год пришлось 
в формате онлайн. С четвёртой четверти более 180 тысяч учеников перешли на «удалёнку». Детские сады закрылись. 
В середине августа 2020 года с учётом эпидситуации стало возможно возобновить деятельность дежурных групп с 
наполняемостью не более 15 человек в каждой. При этом главным санитарным врачом определён перечень 
санитарно-эпидемиологических требований: генеральная уборка не менее двух раз в день, проветривание каждые 
два часа, кварцевание и др. Родителям вход в здание запрещён. С 1 сентября контингент учащихся школ составил 
204 658 человек, из них первоклассников - 22 050. Дистанционно получают знания 99 139 учащихся (48,4%) в 234 
школах. В 6 096 дежурных группах для 1-5-х классов обучаются 78 933 ребёнка (38,6%). В штатном режиме работают 
270 школ с количеством обучающихся до 300 человек - всего 26 587 учащихся (13%). В связи с решением МВК 
учащиеся 9-х (15 177 человек) и 11-х классов (7 059 человек) с третьей четверти перейдут на смешанный режим: 70% 
предметов - в штатном формате, 30% - дистанционно. Во всех школах соблюдаются санитарно-карантинные 
требования. Для дистанционного образования учащихся обеспечили необходимой компьютерной техникой. За счёт 
средств республиканского бюджета было закуплено 2 920 компьютеров, 21 355 ноутбуков и 3 783 планшета. 
Нуждающимся технику выдали бесплатно во временное пользование. Для обеспечения интернетом учащихся из 
малообеспеченных семей приобретено порядка 6 тыс. роутеров. В области действуют 69 колледжей, в которых 
обучаются 26 765 студентов. Учебный процесс идёт в смешанном режиме. Штатно учатся студенты сельских 
колледжей с контингентом до 200 человек. Остальные функционируют в дистанционном формате. Организации 
дополнительного образования действуют штатно и дистанционно. Кружки дети могут посещать индивидуально или 
группами до 15 человек с соблюдением санитарно-эпидемиологических требований. Продолжительность занятий - не 
более 45 минут. Разрешена работа центров коррекции, детских и взрослых образовательных центров - группами не 
более 15 человек, по предварительной записи, с соблюдением санитарных и дезинфекционных мер. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/karagandinskaya-oblast-vo-
vremya-pandemii-bor-ba-s-koronavirusom-i-antikrizisnye-mery_a3735407 

 
Костанайская 

38 пассажиров прилетели в Костанай из Египта без ПЦР-справок  
В 08:52 по времени Нур-Султана сегодня в Костанай прибыл авиарейс из Египта сообщением «Шарм-эль-Шейх-

Костанай», передает корреспондент МИА «Казинформ».  
По данным пресс-службы областного департамента санитарно-эпидемиологического контроля, всего на борту 

самолета находились 188 пассажиров и 7 членов экипажа. Прибывших пассажиров встретили сотрудники полиции, 
эпидемиологи и сотрудники скорой помощи. По прилету пассажирам была проведена термометрия, анкетирование, 
также проверено наличие ПЦР-справок. «У 38 пассажиров ПЦР-справки отсутствовали. Их состояние стабильное. 
Сейчас пассажиры самолета помещены в карантинный стационар города Тобола для лабораторного обследования 
на COVID-19 методом ПЦР-анализа», - говорится в сообщении ведомства. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/38-passazhirov-prileteli-v-
kostanay-iz-egipta-bez-pcr-spravok_a3735475 

 
Павлодарская 
Средняя цена 15 тысяч: веб-камеру собирались купить за 277 тыс. тенге в Павлодарской области  

Проектный офис "Ертіс – адалдық алаңы" провел мониторинг бюджета квазигосударственных учреждений 
Павлодарской области и обратил внимание на то, что одна из организаций запланировала покупку дорогой веб-
камеры, передает корреспондент NUR.KZ со ссылкой на проектный офис. В ходе мониторинга было установлено, что 
учреждение одного из городов Павлодарской области в декабре текущего года запланировало покупку 2-
мегапиксельной веб-камеры на сумму 277 тыс. тенге. Специалисты изучили рынок и узнали, что средняя цена за такое 
устройство - 15 тыс. тенге, то есть заложенная в бюджете стоимость была выше в 18 раз. После чего в организацию 
направили письмо и рекомендовали руководству взять этот вопрос на контроль. В итоге учреждение приняло решение 
отказаться от дорогостоящей покупки.  

Отмечается, что в начале следующего года администрация предприятия собирается направить своего менеджера 
на обучающий семинар по соблюдению требований законодательства в сфере госзакупок.  

https://www.nur.kz/society/1891564-srednaa-cena-15-tysac-veb-kameru-sobiralis-kupit-za-277-tys-tenge-v-pavlodarskoj-
oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
СКО 
Какие продукты чаще всего вызывают пищевые отравления, рассказали санврачи СКО  

В Северо-Казахстанской области специалисты департамента санитарно-эпидемиологического контроля 
рассказали, как не допустить пищевого отравления в новогодние праздники, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

По информации руководителя отдела контроля и надзора за объектами питания Натальи Беляевой, частота 
пищевых отравлений значительно увеличивается в праздничные дни. «В эти дни употребляется гораздо больше 

https://www.inform.kz/ru/karagandinskaya-oblast-vo-vremya-pandemii-bor-ba-s-koronavirusom-i-antikrizisnye-mery_a3735407
https://www.inform.kz/ru/karagandinskaya-oblast-vo-vremya-pandemii-bor-ba-s-koronavirusom-i-antikrizisnye-mery_a3735407
https://www.inform.kz/ru/38-passazhirov-prileteli-v-kostanay-iz-egipta-bez-pcr-spravok_a3735475
https://www.inform.kz/ru/38-passazhirov-prileteli-v-kostanay-iz-egipta-bez-pcr-spravok_a3735475
https://www.nur.kz/society/1891564-srednaa-cena-15-tysac-veb-kameru-sobiralis-kupit-za-277-tys-tenge-v-pavlodarskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891564-srednaa-cena-15-tysac-veb-kameru-sobiralis-kupit-za-277-tys-tenge-v-pavlodarskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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пищи. Она же не всегда соответствует стандартам качества и гигиены. Хранятся праздничные блюда порой в течение 
нескольких дней подряд, что увеличивает риск порчи пищевых продуктов и, как следствие, пищевого отравления. За 
11 месяцев этого года по области зарегистрировано 12 единичных случаев пищевых отравлений в быту, очаговых 
случаев нет. За аналогичный период прошлого года было зарегистрировано 30 случаев пищевой токсикоинфекции. 
Вся заболеваемость регистрировалось в Петропавловске среди взрослого населения. Причинами отравлений стали 
нарушения сроков, условий хранения пищевой продукции и правил личной гигиены в быту», - рассказала Н. Беляева. 
Чаще всего пищевые отравления вызывают молочная продукция, сырые яйца, различные виды мяса, нарезные 
овощные блюда, кондитерские изделия, особенно пирожные и торты с белковым кремом. «Самыми серьезными 
провокаторами пищевого отравления становятся мясные и рыбные блюда и заправленные майонезом салаты. Они 
относятся к группе скоропортящихся продуктов. Сюда же входят и десерты, торты со взбитым сливочным или 
сметанным кремом. Такая среда является идеальной для быстрого размножения болезнетворных бактерий. Готовые 
салаты с заправкой из сметаны или майонеза и мясные блюда имеют очень ограниченный срок годности. Если они 
простоят на столе в теплом помещении всю ночь, то утром их можно будет только выбросить», - отметила Н. Беляева. 
Она добавила, что, согласно установленным срокам годности, салаты считаются безопасными, если стоят в 
холодильнике не более 12 часов после заправки, блюда из вареных, тушеных, жареных овощей - 24 часа, мясные 
блюда – не более 36 часов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kakie-produkty-chasche-
vsego-vyzyvayut-pischevye-otravleniya-rasskazali-sanvrachi-sko_a3735542 

 
Туркестанская  
Какова загруженность инфекционных и карантинных коек в Туркестанской области  

Три случая коронавирусной инфекции и восемь больных вирусной пневмонией зарегистрировано в Туркестанской 
области за прошедшие сутки. По области организовано 600 инфекционных и 340 карантинных коек. На сегодня 
загруженность инфекционных койко-мест составляет 14,2%, карантинных коек - 16%. В связи с различным сценарием 
распространения коронавирусной инфекции имеется возможность увеличить количество инфекционных коек до 5 610. 
Об этом на брифинге в региональной службе коммуникаций сообщил руководитель управления общественного 
здоровья области Марат Пашимов, передает МИА «Казинформ» со ссылкой пресс-службу облакима.  

По его словам, количество государственных лабораторий ПЦР в регионе увеличилось с 3 до 10 единиц. Всего в 
лабораториях обследовано 369 155 человек. «В целях обеспечения медицинских организаций лекарственными 
средствами и специальными средствами защиты выделено 3,1 млрд тенге. На данные средства закуплены лекарства 
на сумму 361,8 млн тенге, на сумму 1,6 млрд тенге - медицинское оборудование, на 185 млн тенге приобретены 
дезинфицирующие растворы. Также увеличилось количество аппаратов искусственной вентиляции легких: с 178 до 
348. Были установлены 4 дополнительные кислородные станции, и их количество достигло 8.Также закуплено 80 
единиц аппарата оксигенации (HI-FLOW).Кроме того, количество кислородных концентраторов достигло 890 единиц. 
За счет средств областного бюджета установлен 1 компьютерный томограф и 3 цифровых рентгеновских аппаратов. 
Обеспеченность пульсоксиметрами в медицинских организациях достигла 4 069», - сказал Марат Пашимов. 
Количество медицинских работников, инфицированных COVID-19 в области, - 214 человек, пневмонией заразились 
200 медиков, скончались 16 человек. На сегодня семьям всех умерших медицинских работников выделено по 10 млн 
тенге. В общей сложности произведена социальная выплата в размере более 160 млн тенге. Наряду с этим, 182 
инфицированным специалистам выдано по 2 млн тенге. Всего 39 387 медицинским работникам, задействованным в 
противоэпидемических мероприятиях в рамках борьбы с коронавирусной инфекцией, выплачена денежная надбавка 
в размере 7,8 млрд тенге на основе учета рабочего времени до августа. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kakova-zagruzhennost-
infekcionnyh-i-karantinnyh-koek-v-turkestanskoy-oblasti_a3735530 

Контроль за соблюдением режима карантина усилят в канун праздников в Туркестанской области  

 В Туркестанской области в целях профилактики коронавирусной инфекции 104 рабочих группы в преддверии 
новогодних праздников усилят контроль за соблюдением карантинных требований. Об этом сообщил главный 
государственный санитарный врач области Нурбек Нышанов на брифинге в региональной службе коммуникаций 
Туркестанской области, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу облакима.  

В составе мобильной группы - сотрудники акиматов районов, городов, палаты предпринимателей, управления 
полиции и волонтеры. На сегодняшний день выявлено и отменено 579 семейных, праздничных мероприятий. К 
гражданам, грубо нарушившим закон, применены административные меры и наложены соответствующие штрафы. «В 
целом, с 5 июля по 29 декабря были организованы рейдовые мероприятия на 45 465 объектах, составлено 5 229 
протоколов. В том числе пунктом 1 статьи 425 КоАП РК наложено штрафов на 5 051 физическое лицо в размере 30 
МРП (210 475 170 тенге), на 104 индивидуальных предпринимателей - в размере 33 224 880 тенге, на 12 юридических 
лиц - в размере 3 833 640 тенге, на 62 должностных лиц - в размере 230 МРП (19 807 140 тенге), всего 267 340 830 
тенге», - сказал он. Главный санитарный врач области в связи со всемирной пандемией и учитывая 
эпидемиологическую ситуацию в регионе рекомендует встречать Новый год в кругу семьи, без большого количества 
людей, а также соблюдать меры профилактики пищевых отравлений. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kontrol-za-soblyudeniem-
rezhima-karantina-usilyat-v-kanun-prazdnikov-v-turkestanskoy-oblasti_a3735504 

 

ООН.ВОЗ 
ВОЗ заявила, что новые мутации SARS-CoV-2 не повлияли на скорость заражения  

Всемирная организация здравоохранения заявила о возможности дальнейшей мутации коронавируса нового типа. 
Новые штаммы были обнаружены в Великобритании и Африке, передает РБК. В ВОЗ также указали, что имеющиеся 
мутации не отразились на скорости передачи и тяжести протекания COVID-19. Изначально считалось, что британский 
штамм на 70 процентов заразнее обычного коронавируса нового типа. Однако новые мутации будут продолжать 
появляться. "Эти изменения естественны, они ожидаемы. И чем больше этот вирус распространяется, тем больше у 
него возможностей для мутаций", — сказала эксперт Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Мария ван 
Керкхове. ВОЗ сотрудничает с учеными, которые занимаются изучением мутаций вируса по всему миру, и следит за 
ситуацией.  

https://www.nur.kz/world/1891477-voz-zaavila-cto-novye-mutacii-sars-cov-2-ne-povliali-na-skorost-
zarazenia/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://www.inform.kz/ru/kakie-produkty-chasche-vsego-vyzyvayut-pischevye-otravleniya-rasskazali-sanvrachi-sko_a3735542
https://www.inform.kz/ru/kakie-produkty-chasche-vsego-vyzyvayut-pischevye-otravleniya-rasskazali-sanvrachi-sko_a3735542
https://www.inform.kz/ru/kakova-zagruzhennost-infekcionnyh-i-karantinnyh-koek-v-turkestanskoy-oblasti_a3735530
https://www.inform.kz/ru/kakova-zagruzhennost-infekcionnyh-i-karantinnyh-koek-v-turkestanskoy-oblasti_a3735530
https://www.inform.kz/ru/kontrol-za-soblyudeniem-rezhima-karantina-usilyat-v-kanun-prazdnikov-v-turkestanskoy-oblasti_a3735504
https://www.inform.kz/ru/kontrol-za-soblyudeniem-rezhima-karantina-usilyat-v-kanun-prazdnikov-v-turkestanskoy-oblasti_a3735504
https://www.nur.kz/world/1891477-voz-zaavila-cto-novye-mutacii-sars-cov-2-ne-povliali-na-skorost-zarazenia/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891477-voz-zaavila-cto-novye-mutacii-sars-cov-2-ne-povliali-na-skorost-zarazenia/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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ВОЗ предрекла новые испытания в 2021 году  

 Гендиректор Всемирной организации здравоохранения Тедрос Аданом Гебрейесус предупредил о новых 
испытаниях и мутациях коронавируса нового типа в 2021 году, передает ТАСС. В 2021 году ожидается появление 
новых штаммов SARS-CoV-2, поэтому мировому сообществу следует уделить пристальное внимание к их 
исследованию, считают в ВОЗ. По словам Гебрейесуса, в 2021 году мировое сообщество ждут "новые вызовы", и 
"новые разновидности COVID-19". "В настоящее время мы плотно работаем с учеными по всему миру, чтобы лучше 
понять любые изменения вируса, а также то, каким образом эти изменения сказываются на его способности 
распространяться и вызывать у людей заболевание", - сказал Тедрос Аданом Гебрейесус. Он выразил благодарность 
Великобритании и ЮАР за выявление новых штаммов. Гебрейесус порекомендовал и другим странам последовать 
за Британией и Африкой в поисках и изучении новых мутаций.  

По словам главы ВОЗ, государства "не должны подвергаться наказанию за то, что транспарентно делятся новыми 
научными данными".  

https://www.nur.kz/world/1891488-voz-predrekla-novye-ispytania-v-2021-
godu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В ВОЗ назвали "цель" коронавируса 

"Цель" коронавируса SARS-CoV-2 — стать эндемиком, заявил эксперт Всемирной организации здравоохранения, 
профессор Дэвид Хейманн. Его слова приводит The Guardian, передает РИА Новости. 

"Судя по всему, COVID-19 станет эндемичным, как и четыре других коронавируса человека. Он продолжит 
мутировать по мере размножения в клетках человека, особенно в местах с более интенсивным распространением", 
— сказал специалист. 

Хейманн отметил, что у человечества есть инструменты для спасения жизней. В сочетании с хорошим здоровьем 
населения они позволят людям научиться жить с этим вирусом. 

"Вероятный сценарий состоит в том, что вирус станет еще одним эндемиком, который останется своего рода 
угрозой, но угрозой очень низкого уровня в рамках эффективной глобальной программы вакцинации", — уточнил 
эксперт. 

Райан добавил, что существование вакцины, даже если она очень эффективна, не гарантирует устранения или 
искоренения инфекционного заболевания. Это очень высокая планка, чтобы ее можно было преодолеть, отметил он. 
Специалист предупредил, что следующая пандемия может быть более серьезной, чем нынешняя. 
"Мы живем во все более сложном мире. Эти угрозы сохранятся. Если есть что-то, что нам нужно извлечь из этой 
пандемии, со всеми ее трагедиями и потерями, это то, что нам необходимо действовать сообща. Мы должны чтить 
тех, кого мы потеряли, совершенствуясь в том, что мы делаем каждый день", — заключил он. 

В середине декабря стало известно о новой мутации коронавируса SARS-CoV-2, выявленной в Великобритании. 
Хотя новый вариант вируса, по предварительным данным, может быть на 70% заразнее обычного, нет достоверной 
информации о том, что он более опасен с точки зрения смертности или госпитализации. 

По данным ВОЗ, с начала пандемии во всем мире зафиксировали более 81 миллиона заражений COVID-19. 
Свыше 1,7 миллиона человек стали жертвами инфекции.Эндемические инфекции — заболевания, возбудители 
которых пребывают в определенной местности постоянно. Им противопоставляются заносные инфекции. К 
заболеваниям-эндемикам относятся, в частности, малярия в субтропической Африке или холера в Индии. 

https://forbes.kz/news/2020/12/30/newsid_240766 
Бесконтрольный прием антибиотиков может привести к появлению супергонореи, рассказали в ВОЗ  

Во Всемирной организации здравоохранения заявили, что чрезмерное употребление антибиотиков во время 
лечения COVID-19 без назначения врача может привести к появлению суперстойкого возбудителя гонореи, передает 
The Sun. Эксперты ВОЗ отметили, что бесконтрольный прием антибиотиков может спровоцировать появление 
мутаций, и тогда некоторые заболевания становятся практическими неизлечимыми. Супер-штамм одной из 
старейших ИППП (инфекции, передаваемые половым путем) в мире получил идеальные условия для процветания, 
поскольку мир продолжает борьбу с коронавирусом. В настоящее время в больницах по всему миру выявляются все 
больше случаев ненужного использования антибиотиков при лечении COVID-19. "Чрезмерное употребление 
антибиотиков в обществе может способствовать возникновению устойчивости к противомикробным препаратам при 
гонорее. Азитромицин - распространенный антибиотик для лечения респираторных инфекций - использовался для 
лечения COVID-19 в начале эпидемии", - рассказали в ВОЗ.  

нт В организации отметили, что во время пандемии было нарушено обслуживание ИППП, и это привело к тому, 
что большинство случаев заболеваний не диагностируется должным образом. В результате чего люди начинают 
заниматься самолечением. "Такая ситуация может спровоцировать появление устойчивости к гонореи, включая 
супербактерии гонореи (супергонорею) или гонорею с высоким уровнем устойчивости к современным антибиотикам, 
рекомендованным для ее лечения", - добавили в ВОЗ. Без лечения супергонорея может привести к пятикратному 
увеличению передачи ВИЧ и глазных инфекций, которые могут привести к слепоте. Ежегодно во всем мире 
регистрируется более 90 млн случаев гонореи, и это число растет на 17%. И хотя ВОЗ сообщает, что большинство 
случаев заболевания приходится на африканский регион, в западном мире количество больных растет тревожными 
темпами. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Фейк о том, что вакцина от COVID-19 вызывает ВИЧ и малярию, распространяли в Казнете 
Центры по контролю и профилактике заболеваний США сообщают, что с 2014 года число случаев инфицирования 
увеличилось на 63%, и до пяти млн человек в США могут заразиться гонореей через 10 лет. Среди европейских стран 
самый высокий уровень заболеваемости гонореей наблюдается в Великобритании. К 2030 году может быть выявлено 
более 420 000 новых случаев.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891455-beskontrolnyj-priem-antibiotikov-mozet-privesti-k-poavleniu-supergonorei-
rasskazali-v-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
Число заболевших COVID-19 в Ухане могло составить полмиллиона, показало исследование  

Исследование показывает, что в Ухане около полумиллиона человек могли заразиться COVID-19. Это почти в 10 
раз больше официальной цифры, передает CNN. Согласно исследованию Китайского центра по контролю и 
профилактике заболеваний (CDC), почти полмиллиона жителей китайского города, где впервые появился новый 
коронавирус нового типа, могли быть инфицированы коронавирусом нового типа, что почти в 10 раз превышает 

https://www.nur.kz/world/1891488-voz-predrekla-novye-ispytania-v-2021-godu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891488-voz-predrekla-novye-ispytania-v-2021-godu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://ria.ru/20201229/koronavirus-1591408403.html
https://forbes.kz/news/2020/12/30/newsid_240766
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891455-beskontrolnyj-priem-antibiotikov-mozet-privesti-k-poavleniu-supergonorei-rasskazali-v-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891455-beskontrolnyj-priem-antibiotikov-mozet-privesti-k-poavleniu-supergonorei-rasskazali-v-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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официальное число подтвержденных случаев. В исследовании использовалась выборка из 34000 человек в Ухане - 
первоначальном эпицентре пандемии - и других городах провинции Хубэй, а также Пекина, Шанхая и провинций 
Гуандун, Цзянсу, Сычуань и Ляонин, чтобы оценить уровень заражения COVID-19. Исследователи обнаружили, что 
уровень распространенности антител к COVID-19 среди жителей Уханя, мегаполиса с населением 11 млн человек, 
составляет 4,43%.  

По данным муниципальной комиссии здравоохранения Уханя, по состоянию на воскресенье в Ухане было 
зарегистрировано в общей сложности более 50 тысяч подтвержденных случаев заболевания КВИ. Исследование 
показало, что уровень распространенности за пределами Уханя значительно ниже. В других городах Хубэй только 
0,44% опрошенных жителей имеют антитела к коронавирусу. За пределами провинции антитела были обнаружены 
только у двух человек из более чем 12 000 опрошенных жителей. Янчжун Хуанг, старший научный сотрудник по 
вопросам глобального здравоохранения Совета по международным отношениям, сказал, что исследование указывает 
на проблему занижения сведений об инфекциях в разгар вспышки в Ухане, отчасти из-за хаоса в то время и 
неспособности включить бессимптомные случаи в официальном подсчете подтвержденных случаев.  

Занижение отчетности - проблема, с которой сталкиваются органы здравоохранения во многих странах, часто из-
за отсутствия потенциала и ресурсов. Исследования антител, проведенные исследователями из других частей мира, 
также показывают, что коронавирус нового типа был гораздо более распространен, чем предполагают официальные 
данные. Например, исследование, спонсируемое министерством здравоохранения штата Нью-Йорк, показало, что к 
концу марта каждый седьмой взрослый человек в Нью-Йорке был заражен COVID-19, что примерно в 10 раз 
превышало официальное значение. В августе другое исследование обнаружило антитела к коронавирусу нового типа 
у более чем 27% из 1,5 млн протестированных жителей Нью-Йорка. С 12 февраля органы здравоохранения провинции 
Хубэй начали включать "клинически диагностированные случаи" в подсчет подтвержденных инфекций. В тот день 
около 13 000 ранее нераскрытых "клинически диагностированных случаев" в провинции были добавлены к новым 
подтвержденным инфекциям, что привело к девятикратному увеличению ежедневных случаев заболевания по 
сравнению с предыдущим днем.  

Утечка документов из центра по контролю и профилактике заболеваний, представленных ранее CNN 
информатором, показала, что до того дня власти сообщили о "клинически диагностированных случаях" внутри страны, 
но не раскрыли их общественности. Власти провинции Хубэй также публично сообщили о более низком количестве 
подтвержденных случаев и смертей 10 февраля и 7 марта, чем они зарегистрировали внутри страны. Власти также 
борются с гражданскими журналистами, которые рассказывали о суровой реальности переполненных больниц в 
Ухане. В понедельник Чжан Чжань, бывший юрист, которая задокументировала разгар вспышки в Ухане, была 
приговорена к четырем годам тюремного заключения. Двое других независимых журналистов - Ли Цзэхуа и Фан Бинь 
- также были задержаны после освещения вспышки.  

https://www.nur.kz/world/1891555-cislo-zabolevsih-covid-19-v-uhane-moglo-sostavit-polmilliona-pokazalo-
issledovanie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Посол России рассказал о переговорах по производству «Спутника V» в Китае 

Посол России в Китае Андрей Денисов рассказал о ходе переговоров РФПИ с китайской стороной о производстве 
в КНР российской вакцины от коронавирусной инфекции «Спутник V». 

 «Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ), выступающий в данном случае представителем российской 
стороны, ведёт переговоры с одной из китайских фармакологических компаний об организации производства в Китае 
российской вакцины «Спутник V», которая уже зарегистрирована в России», — цитирует РИА Новости Денисова. 

По его словам, «это очень сложные переговоры, которые затрагивают не только коммерческие вопросы, но и 
широкий круг технических и организационных вопросов, которые находятся в компетенции целого ряда 
правительственных ведомств и Китая, и России». 

Посол отметил, что «это очень непростые переговоры, но они идут, прогресс есть». 
«Самое главное, что у этих проектов имеется поддержка на правительственном уровне и с китайской, и с 

российской стороны», — добавил Денисов. 
В ноябре сообщалось, что РФПИ и южнокорейская компания GL Rapha достигли соглашения о производстве в 

Южной Корее более 150 млн доз вакцины против коронавируса «Спутник V» ежегодно. 
В октябре завлабораторией госколлекции вирусов центра имени Гамалеи Инна Должикова в беседе 

с URA.RU рассказала о вакцине от COVID-19 «Спутник V». 
https://russian.rt.com/world/news/817712-posol-rossii-sputnik 
 
Россия 
Захарова ответила на слова главы дипломатии ЕС о российской вакцине 

Официальный представитель МИД России Мария Захарова 
прокомментировала заявление главы дипломатии ЕС Жозепа 
Борреля, сравнившего усилия Москвы в борьбе с пандемией 
коронавируса с деятельностью террористической организации 
«Исламское государство»*. 

Как отметила Захарова, представитель Евросоюза пытается 
проводить «абсолютно неуместные параллели» между усилиями 
России по борьбе с COVID-19 и «не имеющей никаких оправданий 
террористической активностью «Исламского государства». 

«Попутно Боррель, распространяя фейковую информацию, 
демонизирует российские средства массовой информации и 
журналистов. Призывая к противодействию манипуляциям в 
медиа, он, похоже, сам демонстрирует явные симптомы 

заражения «инфодемией», — говорится в комментарии дипломата. 
По словам Захаровой, для Москвы «не стало откровением» то, что набирающая обороты «война вакцин» в 

последнее время сопровождается потоком слухов, ложной или намеренно искажённой информации. 
Дипломат указала, что в МИД не могут воспринимать риторику Борреля «иначе как попытку недобросовестной 

конкуренции, направленной против России и вакцин отечественной разработки». 
Ранее пресс-секретарь российского президента Дмитрий Песков назвал конкуренцией неоднозначное отношение 

на Западе к российской вакцине от коронавирусной инфекции COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/817871-zaharova-es-vakcina 

https://www.nur.kz/world/1891555-cislo-zabolevsih-covid-19-v-uhane-moglo-sostavit-polmilliona-pokazalo-issledovanie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891555-cislo-zabolevsih-covid-19-v-uhane-moglo-sostavit-polmilliona-pokazalo-issledovanie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/802619-rfpi-vakcina-yuzhnaya-koreya
https://ura.news/news/1052456056
https://russian.rt.com/world/news/817712-posol-rossii-sputnik
https://www.mid.ru/web/guest/foreign_policy/news/-/asset_publisher/cKNonkJE02Bw/content/id/4515701
https://russian.rt.com/russia/news/814541-peskov-otnoshenie-zapad-vakcina
https://russian.rt.com/russia/news/814541-peskov-otnoshenie-zapad-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/817871-zaharova-es-vakcina
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Голикова призвала отказаться от алкоголя при вакцинации от коронавируса  

Вице-премьер России Татьяна Голикова рекомендовала отказаться от алкоголя на несколько дней при вакцинации 
от коронавирусной инфекции COVID-19. 

 «Надо себя пожалеть. Я продолжаю настаивать, что вокруг аппликации всё-таки надо чуть потерпеть. Это даже 
не потому, что это вредно или полезно. Мы же понимаем, что организм должен адаптироваться к иноагентам, к тому, 
что «набрасывается» на его иммунную систему», — цитирует РИА Новости вице-премьера. 

Она подчеркнула, что необходимо «помочь организму, а не загружать его ещё каким-то стрессом для иммунитета, 
как алкоголь». 

Ранее Голикова сообщила, что граждане, получившие прививку от коронавируса, должны на 42 дня ограничить 
контакты и употребление алкоголя. 

https://russian.rt.com/russia/news/817875-golikova-koronavirus-alkogol 
Голикова рассказала о возможности россиян выбрать вакцину от COVID-19 

Правительство надеется, что в I квартале 2021 года россияне смогут выбрать, какой именно вакциной привиться 
от коронавируса, заявила вице-премьер Татьяна Голикова. 

 «Наверное, это не будет в январе, но в I квартале мы надеемся, что именно так и будет», — цитирует РИА Новости 
ответ Голиковой на вопрос о том, будет ли возможность у россиян выбрать вакцину. 

Она отметила, что около 30 тыс. второй вакцины уже поступило в оборот. 
По её словам, вторая вакцина поступает во многие российские регионы. 
https://russian.rt.com/russia/news/817514-vakcina-golikova-rossiyane 
Общественный совет при Минздраве России будет мониторировать реализацию программы 

модернизации первичного звена 

Материал опубликован 29 декабря 2020 в 11:22.Обновлён 29 декабря 2020 в 11:22. 
В режиме видеоконференцсвязи, состоялось третье заседание Общественного совета при Минздраве России. 

Заседание открыл Ответственный секретарь Совета, Первый заместитель министра здравоохранения Российской 
Федерации Игорь Каграманян, который отметил, что важнейшим инфраструктурным проектом в сфере 
здравоохранения станет пятилетняя программа модернизации первичного звена, реализация которой по поручению 
Президента Российской Федерации В. В. Путина, начнется с 1 января 2021 года во всех субъектах Российской 
Федерации, и предложил членам совета ознакомиться с ее основными параметрами. Члены Общественного совета 
единогласно приняли решение мониторировать ее реализацию. 

— Общественный совет будет осуществлять мониторинг исполнения региональных программ модернизации 
и заслушивать ход их реализации не реже одного раза в полугодие. В случае необходимости мы будем обращаться 
к этой важнейшей программе чаще — заявил председатель Общественного совета при Минздраве России Анатолий 
Домников. 

Члены совета утвердили составы комиссий и одобрили проект плана работы на 2021 год. 
https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/29/15780-obschestvennyy-sovet-pri-minzdrave-rossii-budet-monitorirovat-

realizatsiyu-programmy-modernizatsii-pervichnogo-zvena 
Мишустин обсудил с премьером Алжира ситуацию с коронавирусом  

Российский премьер Михаил Мишустин провёл телефонный разговор с премьер-министром Алжира Абдельазизом 
Джерадом. Об этом сообщается на сайте правительства России. 

Отмечается, что стороны «обсудили актуальные вопросы российско-алжирского торгово-экономического 
сотрудничества, уделив особое внимание мерам по увеличению взаимного товарооборота и реализации новых 
совместных проектов в различных областях». 

Также была «затронута тематика противодействия коронавирусной инфекции, включая использование передовых 
лекарственных препаратов и вакцин». 

Кроме того, Мишустин и Джерад «обменялись взаимными поздравлениями с наступающим Новым годом». 
В июле российский лидер Владимир Путин провёл телефонный разговор с президентом Алжира Абдельмаджидом 

Теббуном. 
https://russian.rt.com/world/news/817811-mishustin-alzhir-koronavirus 

Минздрав рассказал о получении паспорта вакцинированного от COVID-19 
Министр здравоохранения России Михаил Мурашко рассказал о получении паспорта вакцинированного от 

коронавируса через сайт госуслуг. 
«Мы планируем, что в январе в личном кабинете на сайте госуслуг будет доступна возможность в том числе 

получить паспорт вакцинированного в автоматическом режиме, зайдя в свой личный кабинет», — сказал он. 
Об этом он заявил на заседании президиума координационного совета при правительстве России по борьбе с 

коронавирусом. 
https://russian.rt.com/russia/news/817633-murashko-pasport-vakcinirovannyi-koronavirus 
Какой процент населения должен получить вакцину от COVID-19 для прекращения пандемии, рассказала 

эксперт  

Глава российского Минздрава надеется, что распространение препарата "Спутник V" станет важным шагом 
защиты граждан России и Беларуси, передает РИА Новости. Глава российского Минздрава Михаил Мурашко 
рассказал, что белорусские коллеги с самого начала проявляли заинтересованность в доступе к вакцине "Спутник V" 
от коронавируса. Распространение препарата станет важным мероприятием для усиления защиты граждан Беларуси 
и России, а также других стран, которые решили принимать российскую вакцину от COVID-19. "В результате тесной 
работы регуляторных органов двух стран были организованы и успешно проведены клинические испытания вакцины 
с участием добровольцев, результатом которых стала регистрация препарата", - говорит Мурашко. Сейчас ведутся 
переговоры об организации производства "Спутника V" на территории Республики Беларусь.  

Глава Роспотребнадзора Анна Попова рассказала, что иммунитет против COVID-19 у переболевших держится 
около шести месяцев. Такой же результат должна давать вакцина. Для того, чтобы остановить распространение 
вируса, потребуется привить 60 процентов всего населения страны. "Сегодня наблюдения показывают, что шесть 
месяцев иммунитет абсолютно точно держится после заболевания, следовательно, вакцина не должна давать 
меньший период", - говорит Попова.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891534-kakoj-procent-naselenia-dolzen-polucit-vakcinu-ot-covid-19-dla-prekrasenia-
pandemii-rasskazala-ekspert/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Попова заявила, что ситуация с коронавирусом стабилизируется  

Обстановка в России с коронавирусом стабилизируется, сообщила глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/809844-golikova-privivka-covid-alkogol
https://russian.rt.com/russia/news/817875-golikova-koronavirus-alkogol
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/817514-vakcina-golikova-rossiyane
https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/29/15780-obschestvennyy-sovet-pri-minzdrave-rossii-budet-monitorirovat-realizatsiyu-programmy-modernizatsii-pervichnogo-zvena
https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/29/15780-obschestvennyy-sovet-pri-minzdrave-rossii-budet-monitorirovat-realizatsiyu-programmy-modernizatsii-pervichnogo-zvena
http://government.ru/news/41252/
https://russian.rt.com/world/news/763956-putin-peregovory-alzhir
https://russian.rt.com/world/news/817811-mishustin-alzhir-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/817633-murashko-pasport-vakcinirovannyi-koronavirus
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891534-kakoj-procent-naselenia-dolzen-polucit-vakcinu-ot-covid-19-dla-prekrasenia-pandemii-rasskazala-ekspert/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891534-kakoj-procent-naselenia-dolzen-polucit-vakcinu-ot-covid-19-dla-prekrasenia-pandemii-rasskazala-ekspert/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment


12 

 

 «Эпидемиологическая обстановка в Российской Федерации характеризуется как стабилизирующаяся, и в 77 
субъектах фаза стабилизации продолжается уже более пяти недель», — сказала Попова на заседании президиума 
координационного совета при правительстве России по борьбе с коронавирусом. 

https://russian.rt.com/russia/news/817642-popova-koronavirus-stabilizaciya 
Попова заявила о нарушениях в 88 лабораториях, исследующих на COVID-19 

В 88 лабораториях, которые проводили исследования на коронавирусную инфекцию, были выявлены нарушения, 
работа лабораторий в Коми и Амурской области приостановлена. Об этом заявила глава Роспотребнадзора Анна 
Попова в ходе заседания президиума координационного совета по борьбе с COVID-19. 

По её словам, был усилен контроль за лабораториями, которые осуществляют «лабораторные исследования на 
COVID». 

«Только за последние две недели проверено 435 лабораторий. Это почти половина из всех лабораторий, которые 
задействованы в этой работе. Нарушения выявлены в 88 из них — это достаточно высокий удельный вес», — сказала 
Попова. 

Она отметила, что в настоящее время проводятся все необходимые мероприятия, применяются «необходимые 
административные меры». 

«И только за прошедшую неделю приостановлена деятельность — решением суда —  двух лабораторий, одна в 
республике Коми и одна в Амурской области — за грубейшее нарушение режима и правил биологической 
безопасности», — добавила Попова. 

В начале ноября Попова отмечала, что в России проводится в сутки около 500—600 тыс. исследований на 
коронавирус. 

RT вёл прямую трансляцию. 
https://russian.rt.com/russia/news/817713-popova-narusheniya-laboratorii-covid-19 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
29.12.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий.  В 
мире по состоянию на 29.12.2020 зарегистрировано 81 260 604 
подтверждённых случая (прирост за сутки 494 820 случаев; 0,61%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых больных 
COVID-19 в Китае и мире 

По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира первое 
место занимает Американский регион (35 101 968), здесь же зафиксирован 
наибольший прирост случаев за сутки (230 704). В относительных значениях 
максимальный прирост зарегистрирован в Европейском регионе (0,75%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской 
Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный двойной контроль прибывающих из неблагополучных 
регионов лиц с использованием стационарного и переносного тепловизионного оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 27.12.2020 досмотрено 12 990 695 человек, за этот период выявлено 869 
человек с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не 
допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под медицинское 
наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший период 2020 г. 
находилось 6 044 892 человека, по состоянию на 27.12.2020 под контролем остаются 662 615 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрен 402 обсерватора на 38 005 мест, из них развернуто 148 обсерваторов на 17 677 мест, где 
размещено 1 917 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 28.12.2020 проведено 89 808 
866 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 

https://russian.rt.com/russia/news/817642-popova-koronavirus-stabilizaciya
https://russian.rt.com/russia/news/801168-popova-issledovaniya-covid
https://www.youtube.com/watch?v=OGhjQtpO6Ic&feature=youtu.be
https://russian.rt.com/russia/news/817713-popova-narusheniya-laboratorii-covid-19
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распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены методические 
рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, являющихся основанием 
для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16422 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 

29.12.2020 г. За последние сутки в России выявлено 27 002 новых случая коронавируса в 85 регионах. Все 
госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном порядке. 
Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под медицинское 
наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 3 105 037 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 2 496 183 человека. Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям 
с хроническими заболеваниями) необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать 
правила личной гигиены, при ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16423 
О ходе иммунизации населения против гриппа, об эпидемиологической ситуации по заболеваемости 

острыми респираторными вирусными инфекциями в мире и в Российской Федерации  

29.12.2020 г. https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16426По информации 
Всемирной организации здравоохранения активность вирусов гриппа в странах Европейского региона в настоящее 
время остается на межэпидемическом уровне. 

На 52 неделе 2020 года (с 21.12.2020 по 27.12.2020) на территории Российской Федерации регистрируется 
заболеваемость острыми респираторными вирусными инфекциями (далее – ОРВИ), обусловленная респираторными 
вирусами не гриппозной этиологии, в том числе вирусами парагриппа, аденовирусами, РС-вирусами и другими 
респираторными вирусами. 

Отмечается снижение интенсивности эпидемического процесса ОРВИ, уменьшение географического 
распространения заболеваемости ОРВИ. По совокупному населению эпидемические пороги заболеваемости ОРВИ 
превышены в 28-ми субъектах Российской Федерации. Превышение недельных порогов заболеваемости ОРВИ 
отмечается преимущественно среди взрослого населения. 

По предварительным итогам прививочной кампании против гриппа в Российской Федерации привито более 85,9 
млн. человек, что составляет 59 % от численности населения Российской Федерации. В 37-ми субъектах Российской 
Федерации охват прививками против гриппа превысил 60% от численности населения субъекта. 

Ситуация находится на контроле Роспотребнадзора. 
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16426 
В РФПИ оценили возможность поставок «Спутника V» в США и Европу 

Глава Российского фонда прямых инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев в беседе с телеканалом «Россия 24» 
оценил возможность поставок «Спутника V» в США и Европу. 

 «Абсолютно мы реалистичны, что из-за геополитических ограничений поставки в США и Европу будут 
ограниченны, хотя мы могли бы в том числе поставлять аллергикам», — сообщил Дмитриев. 

Он рассказал, что «с европейскими странами будем двигаться постепенно, для нас основные рынки — это 
Латинская Америка, Ближний Восток, Азия и Африка». 

Ранее сообщалось, что вакцинация от коронавируса российским препаратом «Спутник V» началась в Аргентине. 
Президент Аргентины Альберто Фернандес выразил слова благодарности в связи с поставкой в страну партии 

вакцины от коронавируса «Спутник V». 
https://russian.rt.com/world/news/817824-rfpi-postavki-sputnika-v 
В Москве продлили зимние каникулы из-за эпидемиологической обстановки 

Мэр Москвы Сергей Собянин сообщил о продлении зимних каникул в школах на неделю. Учащиеся с 1 по 11 класс 
вернутся за парты только 17 января. Длинные каникулы также объявлены для колледжей, кружков и секций. 

В своем личном блоге глава города упомянул, что осенние каникулы продолжались две недели, вместо одной, 
после чего ученики 1-5 классов вернулись в школы, а старшеклассники перешли на дистанционный формат обучения. 
Эта мера позволили сдержать заболеваемость, поскольку дети стали меньше передавать инфекцию своим старшим 
родственникам. Собянин отметил, что заболеваемость среди пожилых москвичей снизилась с 25% до 16%. 

Решение о продлении зимних каникул связано с ухудшением ситуации с COVID-19, cообщил глава города. Число 
госпитализированных пациентов растет последние три недели. Ежедневно в больницы попадают почти 2000 человек. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16422
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16423
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16426
https://russian.rt.com/world/news/817677-argentina-vakcinaciya-sputnik-v
https://russian.rt.com/world/news/816310-argentina-vakcina-sputnik-v
https://russian.rt.com/world/news/817824-rfpi-postavki-sputnika-v
https://www.sobyanin.ru/koronavirus-dlinnye-zimnie-kanikuly-i-drugie-resheniya-29-12-20
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«По мнению специалистов, 11 дней праздников и каникул все же будет недостаточно, чтобы ощутимо сбить 
нынешнюю волну роста. Хотя бы частично пауза должна продлиться дольше – не менее двух недель», - написал 
Сергей Собянин. 

Также глава города объявил о расширении перечня групп населения, которые могут получить вакцину от COVID-
19. С 30 декабря привиться могут работники строительной сферы и студенты колледжей и вузов старше 18 лет. 
Вакцинация для лиц младше 18 лет пока недоступна, поскольку препарат «Спутник V» еще не одобрен для 
применения у этих групп, отметил Собянин. 

Сделать прививку от коронавируса смогут также москвичи, страдающие хроническими заболеваниями, наличие 
которых требует соблюдать домашний режим. 

Поскольку прививка снижает риск заболевания и заражения окружающих, люди, прошедшие вакцинацию, получат 
право на постепенное возвращение к привычной жизни, подчеркнул глава города. Так, жители старшего возраста, 
студенты старше 18 лет и граждане, страдающие хроническими заболеваниями, получат возможность пользоваться 
правом бесплатного и льготного проезда в общественном транспорте. Их социальные карты будут автоматически 
разблокированы через 14 дней после получения второго компонента вакцины. 

https://medportal.ru/mednovosti/v-moskve-prodlili-zimnie-kanikuly-iz/ 
 
Украина 
На Украине выявили 6988 новых случаев коронавируса за сутки  

На Украине выявили 6988 новых случаев заболевания COVID-19 за сутки. Всего в стране было зафиксировано 1 
037 362 случая инфицирования коронавирусом. 

Соответствующие данные опубликованы на сайте системы мониторинга распространения эпидемии коронавируса 
Совета национальной безопасности и обороны Украины. 

За прошедшие 24 часа в стране умерли 232 пациента с коронавирусом. 
Всего с начала пандемии на Украине скончался 18 081 пациент с COVID-19, 681 835 человек вылечились. 
https://russian.rt.com/ussr/news/817527-ukraina-koronavirus-statistika 
Глава МИД Украины назвал российскую вакцину от COVID-19 гибридным оружием 

Российская вакцина от COVID-19 является «гибридным оружием» России против Украины. Об этом в интервью 
газете «День» заявил министр иностранных дел Украины Дмитрий Кулеба. 

По его словам, вопрос вакцины в целом «является классическим примером гибридных возможностей». 
Министр добавил, что есть «классический путь» получения вакцины или доступа к ней через систему COVAX. 
Кроме того, отметил Кулеба, существуют возможности договориться напрямую с отдельными поставщиками-

производителями, а также «гибридная возможность обратиться к странам», которые уже зарезервировали для себя 
препарат с большим запасом. 

«И есть ещё одно гибридное измерение в этой истории — это ситуация с российской вакциной. Мы же понимаем, 
что когда речь идёт о российской вакцине, то она — гибридное оружие России против Украины», — заявил глава МИД 
Украины. 

Ранее Кулеба заявил, что Украина окончательно разорвала отношения с «русским миром». 
Кроме того, министр сообщил, что Украина ведёт переговоры с Китаем о поставке вакцины от COVID-19.  
Как заявлял украинский лидер Владимир Зеленский, гражданам невозможно будет объяснить, почему Украина не 

может использовать российскую вакцину от коронавируса в ситуации, когда США и ЕС не предоставляют свои 
вакцины. 

https://russian.rt.com/ussr/news/817757-ukraina-vakcina-covid-19-oruzhie 
В Госдуме ответили на слова главы МИД Украины о российской вакцине 

Зампредседателя комитета Госдумы по международным делам Алексей Чепа прокомментировал в беседе с RT 
слова главы украинского МИД Дмитрия Кулебы, который назвал российскую вакцину от COVID-19 «гибридным 
оружием» России против Украины. 

 «Сегодня в мире всё больше говорят о том, что остановить пандемию можно только путём массовой вакцинации 
населения всего мира. Назвать эти действия по защите людей от болезни... гибридным оружием — это даже не 
глупость, а кощунство, в первую очередь по отношению к своему народу», — заявил Чепа. 

При этом депутат обратил внимание на важность повсеместной вакцинации во всех странах для 
эпидемиологической безопасности международного сообщества. 

«Если какие-то страны окажутся невакцинированы, то оттуда всё равно будет идти распространение этой 
болезни... Что в дальнейшем будет с COVID-19, неизвестно, поэтому и вакцинация должна производиться везде, 
вакцина должна быть доступна всем странам», — объяснил парламентарий. 

Он также напомнил, что Россия в данном случае предлагает свою помощь Украине и не настаивает на 
использовании вакцины именно российского производства. 

«Россия сегодня предлагает своим братским странам эту вакцину... На Украине понимают, что ближайшая 
вакцина, которая может быть сегодня поставлена в страну, — это российская вакцина. То, что будет требоваться 
Евросоюзу, они будут забирать себе, и неизвестно, когда до Украины дойдёт очередь», — рассказал Чепа. 

Ранее Кулеба заявил, что вопрос вакцины в целом «является классическим примером гибридных возможностей», 
назвав российскую вакцину от COVID-19 гибридным оружием России против Украины. 

https://russian.rt.com/ussr/news/817778-gosduma-rossiiskaya-vakcina 
 
Молдова 
В Молдавии за сутки выявили 927 новых случаев коронавируса  

В Молдавии за сутки выявили 927 новых случаев коронавирусной инфекции COVID-19, общее число заболевших 
— 142 851. 

Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 
Всего 2934 пациента с COVID-19 скончались, 128 501 человек выздоровел. 
 
Беларусь 
В Белоруссии число случаев коронавируса достигло 190 404 

В Белоруссии число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 достигло 190 404. 
Об этом информирует БЕЛТА со ссылкой на Минздрав страны. 

https://medportal.ru/mednovosti/v-moskve-prodlili-zimnie-kanikuly-iz/
https://covid19.rnbo.gov.ua/
https://russian.rt.com/ussr/news/817527-ukraina-koronavirus-statistika
https://day.kyiv.ua/uk/article/podrobyci/dmytro-kuleba-cogorich-ukrayina-povodyla-sebya-yakisno-po-novomu-vyhodyachy-z
https://russian.rt.com/ussr/news/817276-mid-ukraina-rossiya
https://russian.rt.com/ussr/news/816331-ukraina-koronavirus-vakcina
https://russian.rt.com/ussr/news/814779-otkaz-zelenskii-obosnovanie
https://russian.rt.com/ussr/news/817757-ukraina-vakcina-covid-19-oruzhie
https://russian.rt.com/ussr/news/817757-ukraina-vakcina-covid-19-oruzhie
https://russian.rt.com/ussr/news/817778-gosduma-rossiiskaya-vakcina
https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/927-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
https://www.belta.by/society/view/za-sutki-v-belarusi-zaregistrirovany-1816-patsientov-s-covid-19-vypisany-1836-422167-2020/
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Отмечается, что всего в Белоруссии выздоровели 169 257 пациентов с подтверждённой ранее коронавирусной 
инфекцией COVID-19. 

Всего проведено 3 937 864 теста. 
Также сообщается, что «за весь период распространения инфекции на территории страны умерли 1404 пациента 

с выявленной коронавирусной инфекцией». 
https://russian.rt.com/ussr/news/817741-belorussiya-chislo-koronavirus 
Минздрав Белоруссии рассказал о первом этапе вакцинации населения  

Глава Минздрава Белоруссии Дмитрий Пиневич рассказал о первом этапе вакцинации населения от 
коронавирусной инфекции COVID-19. 

Как сообщает РИА Новости, он отметил, что на первом этапе вакцинации от коронавируса в стране планируется 
привить вакциной «Спутник V» 200 тыс. человек. 

«На 200 тыс. человек, которых мы планируем (вакцинировать. — RT) на первом этапе, подписаны контракты на 
поставку вакцины. Мы охватим вакциной «Спутник V» данное количество пациентов», — сказал он. 

Он добавил, что после локализации производства вакцины в Белоруссии объёмы вакцинирования будут 
исчисляться «сотнями тысяч». 

Ранее Пиневич рассказал, когда в стране может начаться производство локализованной российской вакцины от 
коронавирусной инфекции COVID-19. 

https://russian.rt.com/ussr/news/817628-minzdrav-belorussii-vakciaciya 
В Белоруссии высказались о производстве локализованной вакцины от COVID-19 

Глава Минздрава Белоруссии Дмитрий Пиневич рассказал, когда в стране может начаться производство 
локализованной российской вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 

Об этом сообщает РИА Новости. 
«Думаю, что в конце февраля — начале марта у нас будет получена вакцина, локализованная здесь», — сказал 

он. 
Министр уточнил, что речь идёт о предприятии «Белмедпрепараты», которое имеет необходимую 

производственную базу, научный потенциал и долгие кооперационные связи с российской стороной. 
Ранее председатель президиума Национальной академии наук Белоруссии Владимир Гусаков назвал возможные 

сроки появления прототипа белорусской вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 
https://russian.rt.com/ussr/news/817603-belorussiya-lokalizovannaya-vakcina-koronavirus 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
Представлена первая иранская вакцина от COVID-19  

В Иране сегодня началась первая стадия испытания иранской вакцины от коронавируса на добровольцах в 
присутствии министра здравоохранения Саида Намаки и вице-президента по научным вопросам Сурену Саттари, 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на ИРНА.  

Первая иранская вакцина от COVID-19 под названием «Ково-Иран» разработана исследовательской группой 
Штаба по исполнению приказов имама. Дочь главы Штаба по исполнению приказов имама Тайебе Мохбер стала 
первым добровольцем, которая испытала на себе иранскую вакцину от коронавируса. Она выразила надежду на 
успешность этого научного процесса в стране. На сегодня 65 тыс. человек выразили желание стать добровольцами, 
чтобы испытать на себе иранскую вакцину. В первой стадии испытания только 56 человек могут получить вакцину. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/predstavlena-pervaya-
iranskaya-vakcina-ot-covid-19_a3735569 

Первый случай южноафриканского штамма SARS-CoV-2 обнаружили в Японии  

Женщина, прибывшая в аэропорт Нарита из Южной Африки в середине этого месяца, была инфицирована новым 
мутировавшим вирусом SARS-CoV-2, который отличался от того, что распространяется в Соединенном Королевстве, 
передает NHS. По данным министерства здравоохранения, труда и социального обеспечения Японии, инфекция была 
подтверждена у женщины тридцати лет, которая прибыла в аэропорт Нарита из ЮАР 19 декабря. Инспекция на 
карантинной станции аэропорта подтвердила заражение новым вирусом, а после этого анализ собранных образцов в 
Национальном институте инфекционных заболеваний показал, что это был мутировавший вирус, обнаруженный в 
Южной Африке. Кроме того, недавно было подтверждено, что шесть мужчин и женщин в возрасте от подросткового 
до 40 лет, прибывшие в аэропорт Ханэда из Великобритании с 1 по 24 декабря, были инфицированы мутировавшим 
коронавирусом нового типа 

Таким образом, в Японии подтверждены 15 случаев заражения новым видом SARS-CoV-2. С 28 декабря в Японии 
введен запрет на въезд иностранным гражданам. Новый штамм, отличный от британского, был обнаружен впервые в 
Нигерии.  

https://www.nur.kz/world/1891444-pervyj-slucaj-uznoafrikanskogo-stamma-sars-cov-2-obnaruzili-v-
aponii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Индии за сутки выявили более 16 тысяч случаев коронавируса  

В Индии за сутки выявили 16 432 случая заболевания коронавирусной инфекцией. Общее число пациентов с 
COVID-19 в стране достигло 10 224 303. 

Об этом сообщает телеканал NDTV со ссылкой на данные Минздрава. 
За 24 часа в стране скончались 252 пациента с коронавирусом. 
Всего в Индии зарегистрировано 148 153 летальных исхода от последствий заболевания COVID-19. 
Ранее сообщалось, что в Индии начались испытания российской вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/817522-indiya-koronavirus-statistika 
Шесть случаев заражения новым штаммом обнаружили в Индии  

Шесть случаев нового штамма SARS-CoV-2, обнаруженного в Великобритании, выявили в Индии. Все зараженные 
прибыли из Соединенного Королевства, передает Би-би-си. На прошлой неделе Индия присоединилась к списку 
других стран, приостановивших полеты в Великобританию и обратно. На сегодняшний день с более чем 10 
миллионами подтвержденных случаев заболевания Индия занимает второе место в мире по количеству заболевших 
после США. "Новый штамм может вызвать хаос и вывести нашу систему здравоохранения из-под контроля", - заявил 
доктор А. Фатахудин, эксперт по интенсивной терапии, который вылечил сотни пациентов с COVID-19. Официальные 

https://russian.rt.com/ussr/news/817741-belorussiya-chislo-koronavirus
https://ria.ru/20201229/vaktsinatsiya-1591370594.html
https://russian.rt.com/ussr/news/817603-belorussiya-lokalizovannaya-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/817628-minzdrav-belorussii-vakciaciya
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/ussr/news/815547-belorussiya-sroki-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/815547-belorussiya-sroki-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/817603-belorussiya-lokalizovannaya-vakcina-koronavirus
https://www.inform.kz/ru/predstavlena-pervaya-iranskaya-vakcina-ot-covid-19_a3735569
https://www.inform.kz/ru/predstavlena-pervaya-iranskaya-vakcina-ot-covid-19_a3735569
https://www.nur.kz/world/1891444-pervyj-slucaj-uznoafrikanskogo-stamma-sars-cov-2-obnaruzili-v-aponii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891444-pervyj-slucaj-uznoafrikanskogo-stamma-sars-cov-2-obnaruzili-v-aponii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.ndtv.com/coronavirus
https://russian.rt.com/world/news/808685-indiya-koronavirus-ispytaniya-sputnik
https://russian.rt.com/world/news/817522-indiya-koronavirus-statistika
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лица в Индии начали отслеживать контакты и членов семей шестерых, у которых был положительный результат теста 
на наличие мутированного коронавируса нового типа.  

https://www.nur.kz/world/1891516-sest-slucaev-zarazenia-novym-stammom-obnaruzili-v-
indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Марокко число случаев коронавируса достигло 435 189 

В Марокко общее число зафиксированных случаев коронавирусной инфекции COVID-19 за прошедшие сутки 
выросло на 2160 и достигло 435 189. 

Об этом информирует ТАСС со ссылкой на Минздрав страны. 
Отмечается, что с 2 марта, когда в стране был зафиксирован первый случай инфицирования, 7314 человек с 

COVID-19 умерли.  
Общее число выздоровевших пациентов составляет 401 429. 
https://russian.rt.com/world/news/817862-marokko-koronavirus-zabolevaemost 
 
 
За сутки во Франции выявлено более 11 тысяч случаев коронавируса  

Во Франции за сутки выявлено 11 395 новых заболевших коронавирусной инфекцией. Общее число 
зафиксированных в стране случаев COVID-19 возросло до 2 574 041. 

Об этом сообщается на сайте санитарной службы страны. 
За сутки во Франции скончались 388 пациентов с COVID-19. 
Общее число летальных случаев в стране достигло 64 078. 
https://russian.rt.com/world/news/817873-franciya-koronavirus-zabolevaemost 
Правительство Франции может рассмотреть введение третьего локдауна  

Сегодня президент Франции Эммануэль Макрон проведет встречу с национальным советом здравоохранения, 
чтобы вновь рассмотреть вопрос об ужесточении карантинных мер, сообщает собственный корреспондент МИА 
«Казинформ».  

Ранее 15 декабря Франция ослабила ограничения, введенные во время второй волны коронавируса. При этом 
среднее число ежедневных случаев заражений инфекцией не упало ниже ключевого порога, установленного 
правительством Франции, - 5 тысяч человек в сутки. Несмотря на то, что официально число новых случаев 
коронавируса существенно снизилось за рождественские праздники (28 декабря – 2 960 больных, по сравнению с 27 
декабря – 8 822 и 26 декабря – 3 093 случаев), французские представители опасаются, что эти цифры пока не 
отражают реальную ситуацию. Многие центры тестирования на COVID-19 были закрыты в праздничные дни, и 
снижение заболевания может быть просто связано с меньшим количеством людей, проходивших тестирование. Во 
Франции по-прежнему действует строгий комендантский час с 8 вечера до 6 утра, единственное исключение было 
сделано вечером 23 декабря в канун Рождества. В середине декабря были открыты непродовольственные магазины, 
а работа ресторанов и кафе была приостановлена. Культурные объекты, такие как кинотеатры и театры, по-прежнему 
остаются закрытыми. Министр здравоохранения Франции Оливье Веран заявил в воскресенье, что правительство не 
исключает третьего локдауна. «Мы никогда не будем исключать меры, которые необходимы для защиты населения», 
- сказал О. Веран. «Но это не значит, что мы приняли решение, мы наблюдаем за ситуацией час за часом», - уточнил 
министр. Некоторые французские регионы, особенно расположенные на востоке страны, пострадали сильнее, чем 
другие, и французское правительство, которое, как ожидается, не сделает никаких новых заявлений о блокировке до 
Нового года, может принять решение ввести такие ограничения на региональном, а не на национальном уровне. С 
начала пандемии во Франции было зарегистрировано более 63 000 летальных исходов случаев от COVID-19. Общее 
число случаев заболевания во Франции в настоящее время составляет 2 562 646 человек, что является пятым 
показателем в мире. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/pravitel-stvo-francii-mozhet-
rassmotret-vvedenie-tret-ego-lokdauna_a3735548 

Итальянские врачи заявили о местном аналоге "британского штамма" COVID-19  

Итальянские врачи выявили штамм коронавируса COVID-19 очень схожий со штаммом, который обнаружили в 
Великобритании. Этот вариант коронавируса нового типа находится на Апеннинах с августа 2020 года, передает La 
Repubblica. "Вариант коронавируса Sars-CoV-2 циркулирует в Италии с начала августа, очень похожий на печально 
известный английский вариант. Итальянский вариант вируса, обнаруженный в Брешии мог предшествовать штамму 
из Великобритании", - сказал глава Итальянской ассоциации вирусологов Арнальдо Карузо. Мутацию в Италии 
выявили, наблюдая аномальную вирусную устойчивость у пациента, перенесшего COVID-19 в апреле. "Даже после 
выздоровления мазки, взятые с августа и далее, всегда давали положительные результаты с высоко заряженными 
вирусами. Мы решили секвенировать вирус, чтобы понять причину такой стойкости, и к нашему удивлению поняли, 
что идентифицировали новый вариант, похожий, но не идентичный английскому варианту, который также начал 
циркулировать в Италии", - объяснил Карузо. Читайте больше: https://www.nur.kz/world/1891441-italanskie-vraci-zaavili-
o-mestnom-analoge-britanskogo-stamma-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Италия получит вакцину от коронавируса с задержкой  

Непогода в Италии привела к задержке в доставке и распределении в стране второй партии вакцины от нового 
коронавируса, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на euronews.  

470 тысяч дох препарата от компаний Pfizer и BioNTech застряли в Бельгии. Ожидается, что самолеты с ценным 
грузом вылетят в шесть итальянских аэропортов в ближайшее время, возможно, через считанные часы. В качестве 
следующего шага вакцину развезут между двумя сотнями муниципалитетов, которые организуют прививочные 
кампании. Первые партии вакцины адресованы медикам, а также постояльцам домов престарелых. Вакцина от Pfizer 
и BioNTech - первая из сертифицированных в ЕС для борьбы с новым коронавирусом. Италия получила дебютную 
партию в почти 10 тысяч доз в Рождество. Брюссель объявил днем начала вакцинации в ЕС 27 декабря, однако из-за 
сбоев в логистике и погодных условий в некоторых странах и регионах возникли задержки. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/italiya-poluchit-vakcinu-ot-
koronavirusa-s-zaderzhkoy_a3735606 

Отказавшихся от вакцинации в Испании будут заносить в отдельный реестр  

По словам министра здравоохранения Сальвадора Иллы, Испания создаст реестр людей, которые отказываются 
делать прививки от COVID-19, и поделится им с другими странами Европейского союза, передает Би-би-си. Испанский 
Минздрав сообщил, что этот список не будет доступен общественности или работодателям. В Испании началась 
кампания по вакцинации. Как отметил Сальвадор Илла, единственный способ победить вирус - это "вакцинировать 

https://www.nur.kz/world/1891516-sest-slucaev-zarazenia-novym-stammom-obnaruzili-v-indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891516-sest-slucaev-zarazenia-novym-stammom-obnaruzili-v-indii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/world/news/817862-marokko-koronavirus-zabolevaemost
https://www.santepubliquefrance.fr/dossiers/coronavirus-covid-19/coronavirus-chiffres-cles-et-evolution-de-la-covid-19-en-france-et-dans-le-monde
https://russian.rt.com/world/news/817873-franciya-koronavirus-zabolevaemost
https://www.inform.kz/ru/pravitel-stvo-francii-mozhet-rassmotret-vvedenie-tret-ego-lokdauna_a3735548
https://www.inform.kz/ru/pravitel-stvo-francii-mozhet-rassmotret-vvedenie-tret-ego-lokdauna_a3735548
https://www.nur.kz/world/1891441-italanskie-vraci-zaavili-o-mestnom-analoge-britanskogo-stamma-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891441-italanskie-vraci-zaavili-o-mestnom-analoge-britanskogo-stamma-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/italiya-poluchit-vakcinu-ot-koronavirusa-s-zaderzhkoy_a3735606
https://www.inform.kz/ru/italiya-poluchit-vakcinu-ot-koronavirusa-s-zaderzhkoy_a3735606
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всех нас - чем больше, тем лучше". Испания была одной из стран Европы, наиболее пострадавших от COVID-19. "Что 
будет сделано, так это реестр, который будет передан нашим европейским партнерам. Список тех людей, которым 
было предложено сделать вакцину и которые просто отклонили предложение", - сказал Илла.  

Согласно недавнему опросу, количество граждан Испании, которые заявили, что не будут принимать вакцину, 
упало до 28% с 47% в ноябре. "Люди, которые решают не вакцинироваться, что мы считаем ошибкой, находятся в 
пределах своих прав. Мы попытаемся развеять сомнения. Прививки спасают жизни, это выход из этой пандемии", - 
добавил глава Минздрава Испании. Число людей, умерших от COVID-19 в Испании, в понедельник превысило отметку 
в 50 000 человек. Во время пандемии в стране зарегистрировано более 1,8 млн случаев заражения.  

https://www.nur.kz/world/1891451-otkazavsihsa-ot-vakcinacii-v-ispanii-budut-zanosit-v-otdelnyj-
reestr/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Вечеринка Сил обороны Эстонии стала очагом COVID-19  

Четверо участников вечеринки в Силах обороны Эстонии заразились COVID-19. 21 декабря военнослужащие были 
на совместном мероприятии с участием личного состава тылового батальона второй пехотной бригады, передает 
BNS. Всего на вечеринке, которая проходила на открытом воздухе присутствовали 45 человек. При проведении 
мероприятия организаторы учли все требования, утвержденные правительством Эстонии. "Известно, что четыре 
человека заразились коронавирусом и в настоящее время находятся дома в изоляции. В настоящее время точный 
источник заражения не установлен ", - пояснил полковник Тармо Метса, командир второй пехотной бригады. На 
вечеринке были три медика, которые заразились COVID-19, помимо них положительный результат теста на КВИ 
получил еще один участник.  

"Оценивая последствия случившегося, следует считать его достойным сожаления", - подчеркнул командующий 
Силами обороны, генерал-майор Мартин Херем. Херем добавил, что протестированы будут все участники встречи. 
"21 декабря на вечеринке в Выру присутствовали действующие военнослужащие Второй пехотной бригады и 
гражданский персонал батальона тыла. Это были мероприятия на свежем воздухе, в которых приняли участие 45 
человек", - сказал полковник Тармо Метса, командир второй пехотной бригады.  

https://www.nur.kz/world/1891638-vecerinka-sil-oborony-estonii-stala-ocagom-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Число жертв COVID-19 в Австрии превысило 6 тысяч 

В Австрии из-за коронавирусной инфекции COVID-19 скончались 6059 человек. 
Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на МВД страны. 
Уточняется, что за всё время в Австрии выявили 355 352 случая инфицирования, 328 974 пациента выздоровели. 
В настоящий момент госпитализированы 2527 человек. 
Ранее австрийский канцлер Себастьян Курц заявил, что с 26 декабря до 18 января в стране вводится 

очередной локдаун из-за ситуации с коронавирусной инфекцией COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/817649-avstriya-koronavirus-smert 
В Германии назвали число акцинировавшихся от коронавируса  

Институт Роберта Коха рассказал, сколько жителей Германии получили первую дозу вакцины от коронавирусной 
инфекции COVID-19. 

Как сообщает РИА Новости со ссылкой на данные института, с 27 декабря первую дозу получили почти 42 тыс. 
жителей Германии. 

Уточняется, что среди привитых почти 22 тыс. постояльцев домов престарелых и 15 тыс. сотрудников системы 
здравоохранения, в том числе работников домов престарелых.  

https://russian.rt.com/world/news/817699-germaniya-vakcinaciya-koronavirus 
В Великобритании за сутки выявили более 53 тысяч случаев коронавируса 

В Великобритании число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 за сутки 
увеличилось на 53 135. 

Об этом свидетельствуют данные на сайте британского правительства. 
Общее число выявленных случаев достигло 2 382 865. 
14 декабря глава Минздрава Великобритании Мэтт Хэнкок сообщил об обнаружении в стране новой 

разновидности коронавирусной инфекции COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/817808-velikobritaniya-sutki-koronavirus 
 
Число случаев COVID-19 в США выросло за сутки на 168 тыс. 

Число выявленных случаев заражения коронавирусом в США за последние сутки увеличилось более чем на 168 
тысяч, скончались 1718 человек, сообщает университет Джонса Хопкинса, который суммирует данные федеральных 
и местных властей, а также СМИ и других открытых источников. 

По данным университета, за прошедшие 24 часа медики зарегистрировали в США 168 817 новых случаев 
заражения COVID-19. 

На прошлой неделе университет Хопкинса зафиксировал суточный максимум заражений в США, который составил 
более 249 тысяч случаев. В то же время Центр по контролю и профилактике заболеваний (CDC) сообщил, что за сутки 
было подтверждено свыше 400 тысяч случаев COVID-19, однако это объяснялось тем, что в статистику Центра теперь 
включаются не только подтвержденные случаи заражения коронавирусом в штате Техас, но и "вероятные" (более 
171,5 тысячи при 13 253 подтвержденных). 

Согласно информации университета Хопкинса, с начала эпидемии в США выявили более 19,3 миллиона случаев 
заражения коронавирусом, скончались более 334 тысяч заразившихся. 

https://forbes.kz/news/2020/12/29/newsid_240748 
Байден: вакцинация от коронавируса в США отстаёт от необходимых темпов  

Избранный президент США Джо Байден в ходе выступления в Делавэре заявил, что вакцинация от COVID-19 в 
Соединённых Штатах отстаёт от необходимых темпов и улучшения ситуации с коронавирусом в стране может не быть 
до марта. 

«Дела станут хуже, прежде чем стать лучше. Критики говорили, что я алармистски настроен, но я всегда обещал 
говорить вам, как дела обстоят на самом деле… Мы можем не увидеть улучшения до марта», — цитирует РИА 
Новости Байдена. 

По его словам, усилия администрации Дональда Трампа «далеко отстали» от необходимых и с нынешними 
темпами потребуются «годы, а не месяцы», чтобы вакцинировать большинство населения США. 

https://www.nur.kz/world/1891451-otkazavsihsa-ot-vakcinacii-v-ispanii-budut-zanosit-v-otdelnyj-reestr/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891451-otkazavsihsa-ot-vakcinacii-v-ispanii-budut-zanosit-v-otdelnyj-reestr/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891638-vecerinka-sil-oborony-estonii-stala-ocagom-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891638-vecerinka-sil-oborony-estonii-stala-ocagom-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/814432-avstriya-kurc-lokdaun
https://russian.rt.com/world/news/817649-avstriya-koronavirus-smert
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/817699-germaniya-vakcinaciya-koronavirus
https://coronavirus.data.gov.uk/
https://russian.rt.com/world/news/813002-britaniya-koronavirus-novaya-raznovidnost
https://russian.rt.com/world/news/817808-velikobritaniya-sutki-koronavirus
https://forbes.kz/news/2020/12/29/newsid_240748
https://ria.ru/
https://ria.ru/
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«Мы привили всего лишь несколько миллионов, и такими темпами, которыми идёт программа вакцинации, на то, 
чтобы вакцинировать американцев, уйдут годы, а не месяцы», — сказал Байден. 

Он подчеркнул, что после инаугурации задействует закон военного времени для быстрого распространения 
в стране вакцин от коронавирусной инфекции COVID-19. 

Ранее главный инфекционист страны Энтони Фаучи заявил, что ситуация с коронавирусом в США после 
новогодних праздников может стать хуже. 

https://russian.rt.com/world/news/817865-baiden-ssha-koronavirus 
Харрис привилась от коронавируса 

Избранный вице-президент США Камала Харрис получила первую дозу 
вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19, разработанной 
американской компанией Moderna. 

 «Я хочу призвать всех сделать прививку. Это относительно 
безболезненно, это действительно быстро, это безопасно... Речь идёт 
буквально о спасении жизней», — сказала она после вакцинации. 

По словам Харрис, её муж также сделает прививку от COVID-19. 
«Жду, когда получу вторую часть вакцины», — добавила она. 
Ранее избранному президенту США Джо Байдену ввели дозу вакцины от 

коронавируса компании Pfizer. 
https://russian.rt.com/world/news/817795-harris-privivka-koronavirus 
Еще одна вакцина в США вышла на финальную стадию испытаний  

Novavax официально приступила к расширенным финальным испытаниям своего кандидата на вакцину от 
коронавируса нового типа в США и Мексике, передает The Business Journals. Эти последние испытания следуют за 
испытаниями поздних стадий, которые уже проводятся в Великобритании, а также за испытаниями фазы 2 в Южной 
Африке и испытаниями фазы 1/2 в США и Австралии. Компания заявила, что надеется получить данные этих 
клинических испытаний уже в первом квартале 2021 года, в зависимости от показателей набора и передачи. Что 
касается новейших испытаний в США и Мексике, они первоначально были запланированы на середину октября, а 
затем на конец ноября, но Novavax заявила, что для увеличения масштабов производства потребовалось время.  

Novavax стремится к тому, чтобы более 25% участников были не моложе 65 лет, более 15% были темнокожими, 
от 10% до 20% были латиноамериканцами и от 1% до 2% были американскими индейцами. Две трети участников этих 
новых исследований получат двойные инъекции вакцины с интервалом 21 день, а оставшаяся одна треть получит 
плацебо. На первом этапе испытаний Novavax сообщал, что его вакцина в целом хорошо переносится и вызывает 
"устойчивые антитела", добавляя, что она продемонстрировала потенциал для снижения скорости передачи болезни 
и не привела к «серьезным» последствиям.  

 https://www.nur.kz/world/1891436-ese-odna-vakcina-v-ssa-vysla-na-finalnuu-stadiu-
ispytanij/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Канаде число случаев коронавируса превысило 565 тысяч  

За прошедшие сутки общее число выявленных случаев заболевания коронавирусом в Канаде возросло на 10 299 
и достигло 565 506. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
Общее число летальных исходов в Канаде составило 15 378. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели 477,8 тыс. пациентов с коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/817880-kanada-koronavirus-zabolevaemost 
В Венесуэле заявили о подписании контракта на поставки «Спутника V» 

Вице-президент Венесуэлы Делси Родригес сообщила о подписании контракта на поставки российской вакцины 
от COVID-19 «Спутник V». 

«Венесуэла только что подписала контракт для приобретения вакцины «Спутник V», мы находимся на первом 
этапе, контракт подписан для вакцинации 10 млн человек», — цитирует РИА Новости Родригес. 

Она отметила, что «это безопасная вакцина». 
«Для нас это шаг вперёд. Мы готовы начать вакцинацию населения как можно скорее», — добавила вице-

президент. 
В свою очередь, посол России в Венесуэле Сергей Мелик-Багдасаров поблагодарил «венесуэльских коллег за 

подписание этого документа, это результат очень важной работы, реализованной венесуэльскими медиками в части 
испытаний (вакцины. — RT)». 

https://russian.rt.com/world/news/817781-venesuela-postavka-sputnik 
Мадуро поблагодарил Путина за соглашение о приобретении «Спутника V» 

Президент Венесуэлы Николас Мадуро поблагодарил российского лидера Владимира Путина после подписанного 
соглашения о приобретении российской вакцины от COVID-19 «Спутник V». «После нескольких месяцев серьёзной и 
ответственной работы с нашими российскими братьями сегодня мы подписали соглашение для приобретения первых 
10 млн доз вакцины «Спутник V». Я благодарю президента Путина за этот важный шаг в начале массовой вакцинации 
в Венесуэле», — написал Мадуро в своём Twitter. 

Ранее вице-президент Венесуэлы Делси Родригес сообщила о подписании контракта на поставки вакцины 
«Спутник V». 

Также сообщалось, что вакцинация от коронавируса российским препаратом «Спутник V» началась в Аргентине. 
https://russian.rt.com/world/news/817854-maduro-vakcina-sputnik-v 
В Аргентине началась вакцинация российским «Спутником V» 

Вакцинация от коронавируса российским препаратом «Спутник V» началась в Аргентине. 
Как пишет РИА Новости, кампания стартует в 09:00 (15:00 мск) на всей территории страны. 
Накануне вакцина была доставлена в провинции Аргентины.Первые 300 тыс. доз, доставленные из России на 

прошлой неделе, получат аргентинские медики, работники отделений интенсивной терапии.Ранее президент 
Аргентины Альберто Фернандес выразил слова благодарности в связи с поставкой в страну партии вакцины от 
коронавируса «Спутник V». 

https://russian.rt.com/world/news/817677-argentina-vakcinaciya-sputnik-v 
В Бразилии за сутки выявили более 58 тысяч новых случаев коронавируса 

За прошедшие сутки общее число выявленных случаев заболевания коронавирусом в Бразилии возросло на 58 
718 — до 7 563 551. 

https://russian.rt.com/world/news/817496-god-ssha-situaciya
https://russian.rt.com/world/news/817865-baiden-ssha-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/815364-dzho-baiden-privivka
https://russian.rt.com/world/news/815364-dzho-baiden-privivka
https://russian.rt.com/world/news/817795-harris-privivka-koronavirus
https://www.nur.kz/world/1891436-ese-odna-vakcina-v-ssa-vysla-na-finalnuu-stadiu-ispytanij/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1891436-ese-odna-vakcina-v-ssa-vysla-na-finalnuu-stadiu-ispytanij/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/world/news/817880-kanada-koronavirus-zabolevaemost
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/817781-venesuela-postavka-sputnik
https://twitter.com/NicolasMaduro/status/1343988821424267265
https://russian.rt.com/world/news/817781-venesuela-postavka-sputnik
https://russian.rt.com/world/news/817677-argentina-vakcinaciya-sputnik-v
https://russian.rt.com/world/news/817854-maduro-vakcina-sputnik-v
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/816310-argentina-vakcina-sputnik-v
https://russian.rt.com/world/news/817677-argentina-vakcinaciya-sputnik-v
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Об этом сообщается на официальном сайте бразильского Министерства здравоохранения. 
За время эпидемии в Бразилии скончался 192 681 человек с подтверждённой коронавирусной инфекцией. 
При этом число вылечившихся от COVID-19 в стране составляет 6 647 538. 
Ранее у вице-президента Бразилии Антониу Гамилтона Моурау выявили коронавирусную инфекцию COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/817868-braziliya-koronavirus-zabolevaemost 
В Колумбии за сутки зафиксировали более 11 тысяч случаев коронавируса  

За прошедшие сутки общее число выявленных в Колумбии случаев коронавируса увеличилось на 11 015, 
достигнув 1 614 822. 

Об этом говорится в сообщении Министерства здравоохранения и социальной защиты Колумбии в Twitter. 
С момента начала пандемии в стране умерли 42 620 пациентов с коронавирусом. 
Общее число выздоровевших достигло 1 483 017. 
Ранее стало известно, что результат очередного теста на коронавирус жены президента Колумбии Марии Хулианы 

Руис оказался положительным. 
https://russian.rt.com/world/news/817877-kolumbiya-koronavirus-zabolevaemost 
 

СПР 
Китайцы распространяли коронавирус на Тенгизе - фейк 

В Комитете напомнили, что распространение заведомо ложной информации влечет уголовную ответственность. 
Информация о вспышке коронавируса на месторождении Тенгиз, переносчиками которой стали граждане 

Китая, является неправдой, передает zakon.kz. 

В соцсетях появилась информация о вспышке коронавируса на месторождении Тенгиз в Атырауской области. 
Сообщается, что переносчитками вируса стали граждане Китая. В Комитете санэпидконтроля сообщили, что это 
неправда. 

Данная информация не соответствует действительности. На сегодняшний день на Тенгизском месторождении 
граждане Китайской Народной Республики и китайских компаний не зарегистрированы, - говорится в сообщении. 

В целом, с начала пандемии в Атырауской области зарегистрировано 11 633 случая заболевания коронавирусом, 
из них на месторождении Тенгиз выявлено 4 042 случая. 60% случаев заболевания выявили во время 
профилактического обследования. 

Отмечается, что для нераспространения вируса на Тенгизе создали оперативный штаб, усилили карантин. На 
входе и выходе Тенгизского месторождения выставлены блокпосты. Сотрудников, которые прибывают на вахту, 
помещают в карантинные стационары на 7 дней с последующим ПЦР тестированием. Также ПЦР тестирование 
проводится за 5 дней до выезда с вахты. 

Уважаемые казахстанцы! Просим вас не поддаваться недостоверной информации в социальных сетях и доверять 
только официальным источникам информации, - говорится в сообщении. 

В Комитете напомнили, что распространение заведомо ложной информации влечет уголовную ответственность. 
https://www.zakon.kz/5052540-feykovoy-okazalas-informatsiya-o.html 
Информацию о вирусах в бананах вновь рассылают в Интернете 
"В новостях главного канала попросили временно не употреблять бананы", - говорится в 

рассылке. 
Информацию о вирусах в бананах вновь рассылают в Казнете, передает Caravan.kz со ссылкой на Stopfake.kz. 
«В больнице Синьхуа вчера ночью погибли 23 человека, которые были заражены вирусом 

N7N90. Самому старшему было 35 лет, а самому младшему - год. Врачи, контактирующие с ними, 
находятся на карантине. В новостях главного канала попросили временно не употреблять 
бананы, особенно привезенные с юга», - такой текст рассылки пересылается в мессенджерах. 

Как оказалось, эта рассылка датируется началом 2020 года. 
Вероятнее всего, имелся в виду штамм вируса птичьего гриппа H7N9, так как вируса N7N90 не существует. Вирус 

передается воздушно-капельным путем, и данных о том, что возбудитель болезни способен выживать внутри фруктов 
и передаваться через них, не имеется.   

https://www.caravan.kz/news/informaciyu-o-virusakh-v-bananakh-vnov-rassylayut-v-internete-702969/ 
В новогодние праздники международные авиарейсы из Казахстана будут летать в 12 стран мира  

- Министерство индустрии и инфраструктурного развития Республики Казахстан сообщает о расписании 
авиаполетов на новогодние праздники в период с 30 декабря по 5 января. Международные авиарейсы будут летать в 
12 стран по 19 маршрутам, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный Telegram-канал МИИР РК.  

«Международные авиарейсы будут летать в 12 стран по 19 маршрутам. Всего будет совершено 54 рейса: в 
Объединенные Арабские Эмираты - 16, Турцию - 10, Узбекистан – 6, Беларусь и Германию – по 4 рейса, на Мальдивы 
– 3, в Южную Корею, Нидерланды, Египет, РФ и Кыргызстан – по 2 рейса, в Украину – 1», - говорится в сообщении 
ведомства. Уточнить время и даты вылета рейсов можно на сайтах авиакомпаний и аэропортов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-novogodnie-prazdniki-
mezhdunarodnye-aviareysy-iz-kazahstana-budut-letat-v-12-stran-mira_a3735226 

Студент медицинского университета выиграл 5 млн тенге, купив лотерею «Сәтті жұлдыз»  

" Будущий врач, студент седьмого курса медицинского университета Караганды купил моментальную лотерею 
"Куттыктаймыз" АО «Сәтті Жұлдыз» в ближайшей от вуза точке продажи и выиграл пять миллионов тенге, передает 
корреспондент NUR.KZ. Свой денежный приз молодой человек получил в торжественной обстановке на площадке 
торгового дома в Караганде. «Я всегда покупал лотереи, и получал незначительные вознаграждения. Но, чтобы 
выиграть крупную сумму – такое со мной впервые. Недавно приобрел лотерею "Куттыктаймыз", надеясь на 
небольшую сумму выигрыша. Но когда узнал, что я выиграл 5 миллионов тенге, до последнего не верил в это. Думал, 
что это техническая ошибка или шутка. Я очень благодарен национальной лотерее «Сәтті Жұлдыз» за такой подарок 
к новому году», - говорит студент вуза, попросивший не называть его анкетных данных.  

Будущий врач намерен передать часть денег родственникам, которые сейчас нуждаются в финансовой поддержке. 
Фото: АО "Сәтті жұлдыз" «Этими деньгами я помогу родным в решении их проблем. Цели тратить финансы на себя у 
меня нет. Всем казахстанцам хочу сказать: играйте в лотерею, верьте в удачу. Не повезет сегодня, значит, повезет 
завтра. Эта теория проверена на мне. И ваш Сәтті Жұлдыз обязательно наступит. Пусть наступающий 2021 год 
принесет всем гражданам счастье, покой, стабильность, здоровье», - говорит победитель моментальной лотереи 
"Куттыктаймыз". «Данная лотерея "Куттыктаймыз" поступила в продажу с ноября, и уже есть крупные выигрыши. На 

https://susanalitico.saude.gov.br/extensions/covid-19_html/covid-19_html.html
https://russian.rt.com/world/news/817169-vice-prezident-brazilii
https://russian.rt.com/world/news/817868-braziliya-koronavirus-zabolevaemost
https://twitter.com/MinSaludCol/status/1344031103615643658
https://russian.rt.com/world/news/806400-kolumbiya-zhena-prezidenta-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/817877-kolumbiya-koronavirus-zabolevaemost
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5052540-feykovoy-okazalas-informatsiya-o.html
https://www.caravan.kz/
https://stopfake.kz/ru/archives/3865
https://www.caravan.kz/news/informaciyu-o-virusakh-v-bananakh-vnov-rassylayut-v-internete-702969/
https://www.inform.kz/ru/v-novogodnie-prazdniki-mezhdunarodnye-aviareysy-iz-kazahstana-budut-letat-v-12-stran-mira_a3735226
https://www.inform.kz/ru/v-novogodnie-prazdniki-mezhdunarodnye-aviareysy-iz-kazahstana-budut-letat-v-12-stran-mira_a3735226
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ваших глазах сегодня молодой человек выиграл 5 миллионов тенге. Есть очень много дополнительных призов для 
участников. Буквально в октябре карагандинцы выиграли автомобили и другие крупные призы», - говорит 
территориальный менеджер Василий Радуба, – «Наши точки продаж расположены в самых крупных торговых точках. 
Крупные выигрыши поступают к нам на лицевой счет из головного офиса. Денежные средства до 100 тысяч можно 
получить здесь, в региональном офисе. У нас большой ассортимент. Есть лотереи от 100 тенге и выше.  

https://www.nur.kz/society/1891394-student-medicinskogo-universiteta-vyigral-5-mln-tenge-kupiv-lotereu-stti-
zldyz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Сколько витамина D необходимо для восполнения дефицита, рассказал эксперт  

В зимние периоды времени, когда солнца не хватает, у людей наблюдает дефицит витамина D. Как сказывается 
недостаток солнечного витамина и сколько его необходимо для поддержания здоровья, рассказал эксперт изданию 
Express. По словам Константина Карузин, соучредителя компании Bioniq, перед тем, как начать принимать витамин 
D, нужно предварительно сдать анализ крови, чтобы высчитать правильную дозировку. "В свете текущей глобальной 
ситуации мы рекомендуем принимать 5000 МЕ в день", - рекомендовал Карузин. Эксперт добавил, что синтез 
витамина D требует немного солнечного света и физических упражнений. "Когда этот витамин вырабатывается в коже 
под воздействием ультрафиолета, он должен попасть в кровоток. Это возможно только во время физических 
упражнений", - добавил он.  

Чрезмерное употребление этого витамина также негативно сказывается на здоровье. Признаками слишком 
большого количества витамина D в организме являются запор и боли в желудке. Наибольшему риску дефицита 
солнечного витамина подвержены пожилые люди, люди с избыточным весом и те, кто редко выходит на улицу. В 
зимние месяцы солнце недостаточно сильное, чтобы тело вырабатывало витамин D. Поэтому специалисты обычно 
рекомендуют принимать его в виде добавок, но после консультации с врачом.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891369-skolko-vitamina-d-neobhodimo-dla-vospolnenia-deficita-rasskazal-
ekspert/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Как подготовиться к вакцинации от коронавируса, рассказал иммунолог  
Перед тем, как сделать прививку от коронавируса, надо сдать тест на антитела и 

обследоваться на скрытые болезни. Способы подготовки к вакцинации назвал российский 
иммунолог Вячеслав Жемчугов.  

По словам специалиста, сначала надо убедиться, что вакцина нужна: если в организме есть антитела, то прививку 
стоит делать не раньше, чем через год, сообщает lenta.ru. 

Жемчугов добавил, что иммунитет, возникший после перенесенной болезни, защищает организм лучше вакцины. 
Ранее сообщалось, что у тех, кто прошел вакцинацию российским препаратом «Спутник V», уровень антител выше 

чем у тех, кто приобрел их после болезни, однако прививка не является ключевым фактором. По словам вирусолога 
Александра Бутенко, даже низкий титр антител или их полное отсутствие не означают, что человек может заболеть 
повторно. 

Он объяснил, что иммунитет обязательно должен быть, и кроме того, существует иммунологическая память — при 
встрече с аналогичным возбудителем быстро развивается высокий уровень антител и создается защитный эффект. 

https://www.caravan.kz/news/kak-podgotovitsya-k-vakcinacii-ot-koronavirusa-rasskazal-immunolog-703155/ 
Названо последствие коронавируса, которое может сократить жизнь 

Российский терапевт-иммунолог, специалист по особо опасным инфекциям Владислав Жемчугов рассказал о 
последствии коронавируса, которое приводит к сокращению продолжительности жизни, передает Tengrinews.kz со 
ссылкой на РИА Новости. 

"Вирус в большей степени повреждает сосуды, притом сосуды во всех органах, и самое главное - сосуды, которые 
питают сами сосуды, в том числе крупные", - сказал специалист в комментарии Ura.ru. 

Он пояснил, что на стенке аорты имеются чрезвычайно важные мелкие сосуды, состояние которых определяет 
срок жизни человека. Кроме того, по словам медика, из-за повреждения питающих сосудов могут пострадать почки, 
печень, сердце, мозг или нервная система. 

В целом Жемчугов подчеркнул, что исход болезни и ее последствия зависят от того, какие "слабые места" были у 
человека до нее. 

https://tengrinews.kz/medicine/nazvano-posledstvie-koronavirusa-kotoroe-mojet-sokratit-jizn-424557/ 
Врач описал симптомы и лечение легкой, средней и тяжелой форм COVID-19 в России 

Многие осложнения при COVID-19 вызваны не самим вирусом, а чрезмерной реакцией на него иммунитета. В 
основе лечения всех форм коронавирусной инфекции лежит контроль деятельности защитных функций организма. 

Об этом заместитель главного врача московской больницы №52, реаниматолог Сергей Царенко написал на своей 
странице в Facebook. 

По его словам, именно иммунитет повреждает внутренние органы больного, и цель врачей — не допустить такой 
активности иммунной системы. «Вопреки нашим весенним представлениям, ковид оказался болезнью не угнетенного 
иммунитета, а перевозбужденного. Задача врача состоит в том, чтобы вызвать дозированное подавление 
иммунитета», — сообщил Царенко. 

Он также описал различные методы лечения коронавируса в зависимости от тяжести течения заболевания. 
Например, при легкой форме среди симптомов обычно температура тела не выше 37,5 градуса, показатели С-
реактивного белка (СРБ) — меньше 30. В таком случае рекомендуется соблюдать самоизоляцию, пить больше 
жидкости и ходить по квартире, чтобы избежать застоя крови в венах ног. Пациентам в возрасте 30-50 лет 
дополнительно надо принимать плаквенил (гидроксихлорохин) или другой противомалярийный препарат. 

При среднетяжелом течении температура тела держится в районе 37,5-38 градусов в течение пяти дней или более 
38,5 С в течение 24 часов, уровень СРБ выше 30. Необходим контроль состояния легких с помощью компьютерной 
томографии, при незначительных изменениях прописываются препараты плаквенил и фавипиравир. 

При средней форме важными считаются седьмой-десятый дни болезни, на которые приходится пик активности 
иммунитета. 

«Если больной пройдет с помощью врача этот пик благополучно, то он пойдет на поправку. Если медицина не 
справится, то болезнь будет прогрессировать», — уточнил реаниматолог. 

Признаки тяжелой формы — гипертермия, рост СРБ, отрицательная динамика на КТ, снижение показателей 
пульсоксиметра. В таком случае необходима госпитализация. В крайне тяжелых случаях проводится интубация 
трахеи, больной переводится на аппарат искусственной вентиляции легких (ИВЛ), при необходимости получает 
антибиотики. 

https://www.linezolid.ru/vrach-opisal-simptomy-i-lechenie-legkoj-srednej-i-tyazheloj-form-covid-19-v-rossii/ 

https://www.nur.kz/society/1891394-student-medicinskogo-universiteta-vyigral-5-mln-tenge-kupiv-lotereu-stti-zldyz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891394-student-medicinskogo-universiteta-vyigral-5-mln-tenge-kupiv-lotereu-stti-zldyz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891369-skolko-vitamina-d-neobhodimo-dla-vospolnenia-deficita-rasskazal-ekspert/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891369-skolko-vitamina-d-neobhodimo-dla-vospolnenia-deficita-rasskazal-ekspert/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://lenta.ru/
https://www.caravan.kz/news/kak-kazakhstancy-otreagirovali-na-to-chto-v-strane-nachali-proizvodstvo-vakciny-sputnik-v-700617/
https://www.caravan.kz/news/kazakhstanskaya-vakcina-ot-covid19-budet-ispytana-na-trekh-tysyachakh-dobrovolcakh-702289/
https://www.caravan.kz/news/kak-podgotovitsya-k-vakcinacii-ot-koronavirusa-rasskazal-immunolog-703155/
https://tengrinews.kz/
https://ria.ru/
https://ura.news/
https://tengrinews.kz/medicine/nazvano-posledstvie-koronavirusa-kotoroe-mojet-sokratit-jizn-424557/
https://www.linezolid.ru/vrach-opisal-simptomy-i-lechenie-legkoj-srednej-i-tyazheloj-form-covid-19-v-rossii/
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Новости науки 
Казахтелеком запустил приложение для медицинских онлайн-консультаций  
АО "Казахтелеком" совместно с российской компанией Imedicus разработал мобильное приложение для 

медицинских онлайн-консультаций mobi Doctor, передает Kazakhstan Today.   Установив программу на телефон, 
казахстанцы могут получать рекомендации дежурного врача-терапевта или педиатра в любое время дня и ночи, без 
выходных и в любой точке мира, рассказали в пресс-службе Казахтелекома.    

В компании отметили, что главное преимущество приложения mobi Doctor - доступность, поскольку для 
использования сервиса нужен только телефон и интернет. Сервис дает возможность получения качественной 
медицинской помощи в отдаленных сельских населенных пунктах.    Возможность получить консультацию врача не 
когда-нибудь в течение дня, а именно: в удобное и необходимое пациенту время была востребована всегда, однако 
сейчас это актуально как никогда. Пандемия показала, что проблема получения качественной и своевременной 
медицинской помощи становится в буквальном смысле вопросом жизни или смерти", - рассказал управляющий 
директор по продажам дивизиона по розничному бизнесу АО "Казахтелеком" Ринат Джексенов.    

Пока казахстанцам в mobi Doctor доступна консультация квалифицированных врачей ведущих клиник Москвы и 
Санкт-Петербурга, однако в настоящее время ведутся переговоры с лучшими казахстанскими врачами для 
предоставления услуг на казахском языке.    В приложении врач может выходить на связь в течение нескольких минут 
в формате чата, аудио- или видеозвонка. После беседы в личном кабинете создается виртуальная медкарта, куда 
можно загрузить назначения своего лечащего врача, лабораторные анализы, рентген-снимки, компьютерную 
томографию. Таким образом, пользователи могут "расшифровать" анализы, обратиться за "вторым мнением" по 
ранее поставленному диагнозу, получить письменные рекомендации врача по лекарствам, скорректировать план 
лечения и многое другое", - пояснили в компании.   Для использования mobi Doctor необходимо выбрать подходящий 
для себя и своей семьи тариф, в зависимости от запросов.    Стоимость сервиса демократичная и начинается от 300 
тенге в месяц", - добавили в Казахтелеком, отметив, что все данные пользователя будут находиться под надежной 
защитой и являться конфиденциальными. Источник: www.kt.kz 

https://www.kt.kz/rus/science/kazahtelekom_zapustil_prilozhenie_dlya_meditsinskih_1377909558.html 
Впервые казахстанский вуз аккредитован НАОКО сроком на 7 лет  

Аккредитационный совет Независимого агентства по обеспечению качества в образовании (НАОКО*) утвердил 26 
декабря 2020 года институциональную аккредитацию Satbayev University сроком на 7 лет, передает МИА 
«Казинформ».  

Это беспрецедентный случай в истории высшего образования в Казахстане. Университет стал первым вузом, 
который получил институциональную аккредитацию на максимальный срок и первым вузом, прошедшим 
аккредитацию по обновлённым стандартам НАОКО, учитывающим принципы академической честности. Строгое 
соблюдение академической политики университета и нулевая терпимость к нарушениям академической честности 
являются приоритетами учебного процесса университета. Стандарты и критерии институциональной аккредитации 
базируются на 4 ключевых принципах ESG (Европейские стандарты и рекомендации для гарантии качества высшего 
образования): - ВУЗы несут полную ответственность за качество предоставления образовательных услуг и 
обеспечение их качества. - Обеспечение качества соответствует разнообразию систем высшего образования, вузов, 
образовательных программ и студентов. - Обеспечение качества поддерживает развитие культуры качества. - 
Обеспечение качества учитывает потребности и ожидания студентов, всех других заинтересованных сторон и 
общества. «Внешний аудит, проведенный экспертной группой, подтвердил, что миссия, видение, цели и задачи 
Satbayev University сформировали его ведущим техническим университетом Казахстана и Центральной Азии, 
являющимся одним из основных элементов образовательной и научной экосистемы страны и региона. Отметим 
колоссальный вклад научного сообщества Satbayev University не только при реализации фундаментальных и 
прикладных исследований в рамках государственных научных грантов, но и при решении научных проблем 
корпоративного сектора экономики, а также эффективные инвестиции университета в реальные производства. Такие 
инвестиционные проекты, как Suamgas, Higer Qazar, НИЦ Тау-Кен позволяют не только аккумулировать научные 
потоки корпоративного сектора, но и формировать новую наукоемкую нишу на технологическом рынке труда в 
стране,» – отметила комиссия НАОКО в финальном отчете. *НАОКО – некоммерческая организация, созданная для 
повышения качества образования и конкурентоспособности казахстанских и зарубежных учебных заведений. НАОКО 
является организацией-соучредителем Международной обсерватории по академическим рейтингам и превосходству 
(IREG). С 2008 года агентство ежегодно проводит Национальный рейтинг лучших вузов страны. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vpervye-kazahstanskiy-vuz-
akkreditovan-naoko-srokom-na-7-let_a3734971 

Сократить срок работы ректоров вузов предложил сенатор  

Депутат Сената Парламента РК Мурат Бахтиярулы озвучил ряд предложений для совершенствования 
казахстанского образования, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Основной причиной коррупции становится большое количество подзаконных нормативных правовых актов, 
регулирующих сферу образования и науки. Мировая пандемия так же стала серьёзным ударом по образованию. 
Другие страны, Россия, Китай, Германия, Англия и т.д.. В основном обучаются в учебных заведениях традиционным 
путём. К примеру, в городе Байконур учащиеся всех классов семи российских школ обучаются в полноценной 
традиционной форме, а учащиеся казахстанских школ обучаются дистанционно. Как это понимать? Очевидно, что 
детям, не получившим образования в течение двух семестров, будет сложно восстановить своё образование, 
особенно в сельских школах, а качество образования будет задерживаться на несколько лет», - заявил Мурат 
Бахтиярулы на пленарном заседании Сената. Поэтому, по его мнению, нужно направлять учеников на традиционное 
обучение в школах во всех сёлах и районах страны. «В стране есть люди, которые десятилетиями работают 
ректорами. Я не думаю, что это правильно в рыночную эпоху. Нам необходимо внедрить принцип, согласно которому 
ректоров в ВУЗ будут назначать на четыре года; кроме того, нужно сделать так, чтобы они не могли занимать 
должности ректора более двух сроков. Также считаю целесообразной децентрализацию региональных вузов, 
готовящих специалистов для социально-экономического развития всего региона, за исключением национальных 
вузов», - отметил депутат. Он подчеркнул, что система среднего образования очень сложна и играет неоценимую 
роль в развитии страны. «Министерство образования и науки занимается всеми проблемами системы непрерывного 
образования, от детского сада до послевузовского образования. Это очень большая нагрузка. Он охватывает 

http://www.kt.kz/
https://www.kt.kz/rus/science/kazahtelekom_zapustil_prilozhenie_dlya_meditsinskih_1377909558.html
https://www.inform.kz/ru/vpervye-kazahstanskiy-vuz-akkreditovan-naoko-srokom-na-7-let_a3734971
https://www.inform.kz/ru/vpervye-kazahstanskiy-vuz-akkreditovan-naoko-srokom-na-7-let_a3734971


22 

 

половину населения страны. Такой нагрузки нет ни в одном другом министерстве. Поэтому я думаю, пора создать на 
базе Министерства образования и науки два министерства: Министерства образования и Министерства высшего 
образования и науки без увеличения штатной численности»,- предложил М. Бахтиярулы. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/sokratit-srok-raboty-
rektorov-vuzov-predlozhil-senator_a3735317 

10 вузов с низкими позициями назвали в Министерстве образования и науки РК  

Председатель Комитета по обеспечению качества в сфере образования и науки Министерства образования и 
науки РК Гулзат Кобенова в ходе онлайн брифинга назвала 10 отечественных вузов, занимающих самые низкие 
позиции, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«В текущем году аутсайдерами, занявшими самые низкие позиции, стали 10 вузов, такие как Университет 
Сырдария, Шымкентский университет, Международный гуманитарно-технический университет, Университет Астана, 
Таразский инновационно-гуманитарный университет, Университет Дружбы народов имени академика Куатбекова, 
Университет иностранных языков и деловой карьеры, Казахско-русский международный университет, университет 
Болашак (Кызылорда) и гуманитарно-технический институт Акмешит», - сказала Гулзат Кобенова. По ее словам, при 
составлении рейтинга оценивалось качество образовательных программ по мнению работодателей. «То есть, 
насколько результаты обучения соответствуют ожиданиям рынка труда, по завершению обучения этой 
образовательной программы, насколько выпускник был востребован, каковы показатели трудоустройства. И мы 
видим, что по всем этим показателям позиции у этих вузов низкие», - добавила председатель Комитета по 
обеспечению качества в сфере образования и науки Министерства образования и науки РК Гулзат Кобенова. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/10-vuzov-s-nizkimi-
poziciyami-nazvali-v-ministerstve-obrazovaniya-i-nauki-rk_a3735480 

Новое министерство в сфере образования предложили создать в Казахстане  

Сенаторы предлагают создать на базе МОН два новых министерства. Так, чтобы одно ведомство занялось 
вопросами образования в школах и детсадах, а другое - высшего образования и науки, передает корреспондент 
NUR.KZ. Вопрос этот поднял депутат Мурат Бахтиярулы. По его мнению, пандемия нанесла серьезный удар по 
образованию. Казахстанские школьники, с его слов, вынуждены учиться дистанционно, тогда как в соседней России, 
Германии, Англии и Китае используют традиционный способ обучения. "В Байконуре дети обучаются в очной форме, 
а в Казахстане - на дистанционке. Как это понимать? Очевидно, что детям будет сложно восстановить пробелы в 
своем образовании, особенно в сельских школах, где качество образования отстает на несколько лет.  

Поэтому нужно отправлять учеников на традиционное обучение во всех школах и районах страны", - сказал 
сенатор. Еще одно предложение от Бахтиярулы - создать на базе Министерства образования и науки РК два новых 
министерства. "Министерство образования и науки занимается всеми проблемами системы непрерывного 
образования - от детского сада до послевузовского образования. Это очень большая нагрузка. Оно охватывает 
половину населения страны. Такой нагрузки нет ни в одном другом министерстве. Поэтому я думаю: пора создать на 
базе министерства образования и науки два министерства: министерство образования и министерство высшего 
образования и науки без увеличения штатной численности", - пояснил он свое предложение.  

https://www.nur.kz/society/1891493-novoe-ministerstvo-v-sfere-obrazovania-predlozili-sozdat-v-
kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Таразе открылся филиал медицинского университета  

Проблема нехватки медицинских кадров, особенно в сельской местности, для жамбылского региона носит 
характер затяжной и неприятный. Руководство области планирует решить вопрос в корне, наладив собственную 
систему подготовки кадров высшего звена в сотрудничестве с казахским национальным медицинским университетом 
имени С. Асфендиярова. В понедельник, 28 декабря, аким области Бердибек Сапарбаев и ректор КазНМУ Талгат 
Нургожин открыли филиал вуза на базе Жамбылского высшего медицинского колледжа в городе Тараз. На первых 
порах начнут обучение порядка 100 человек, активно привлекают резидентов. Но прежде чем приступить к 
официальной части, директор колледжа Жамиля Сарыбекова провела экскурсию по предметным кабинетам, гости 
посетили телестудию, музей, библиотеку и помещение для оказания государственных электронных услуг. Главу 
региона интересовало, обучаются ли здесь студенты с инвалидностью, что делается для развития инклюзивного 
образования, каков уровень устройства на работу после окончания учебы.  

По словам Жамили Сарыбековой, в колледже создана инклюзивная группа, для трудоустройства выпускников 
заключены договоры о сотрудничестве с 41 учреждением здравоохранения области. Фото: Акимат Жамбылской 
области Открывая встречу с коллективом колледжа, Бердибек Сапарбаев отметил, что в условиях пандемии 
значительно возросла государственная поддержка здравоохранения. "Пандемия показала наши застарелые 
проблемы, в первую очередь нехватки кадров в отрасли. Сегодня свободными остаются порядка 250 вакансий. Вопрос 
необходимо решать системно, на долгие годы. Поэтому еще в сентябре мы наладили сотрудничество с казахским 
национальным медицинским университетом имени С. Асфендиярова, заключен соответствующий меморандум. 
Практикующие врачи вуза помогают местным медикам в отдаленных районах, делятся опытом. Появляется 
прекрасная возможность работать рука об руку с опытными врачами, профессорами, перенимать опыт, развивать 
науку", - сделал акцент глав региона.  

По мнению Талгата Нургожина, сотрудничество выгодно всем сторонам. Университет способен организовать для 
преподавателей колледжа обучение в докторантуре, внедрить новые технологии в учебный процесс. Имея прочные 
связи с вузами Японии и других развитых стран, отправлять туда для повышения квалификации жамбылских 
педагогов и врачей. "По мере налаживания работы будут появляться и другие возможности", - резюмировал Талгат 
Нургожин. Глава региона вкратце рассказал о планах закупить четыре аппарата компьютерной и два – магнитно-
резонансной томографии, ангиографы, другое современное оборудование. Бердибек Сапарбаев уверен, что такие 
аппараты должны быть в каждом районе.  

https://www.nur.kz/politics/1891561-v-taraze-otkrylsa-filial-medicinskogo-
universiteta/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Названы семь требующих быстрой реакции симптомов COVID-19  

Ученые из Королевского колледжа Лондона заявили, что, помимо трех основных симптомов COVID-19, есть еще 
семь признаков КВИ, которые требуют повышенного внимания, передает Daily Express. По словам исследователей, 
COVID-19 - это не только три "классических" симптома: лихорадка, постоянный кашель и потеря обоняния или вкуса. 
При возникновении головной боли, усталости, потери аппетита, боли в мышцах, диареи, спутанности сознания и 
кожной сыпи стоит немедленно обратиться к врачу. Эксперты подчеркнули, что у каждого пятого больного 
специалисты не выявили "классических" признаков КВИ. "Если у вас появятся какие-либо симптомы, которые могут 

https://www.inform.kz/ru/sokratit-srok-raboty-rektorov-vuzov-predlozhil-senator_a3735317
https://www.inform.kz/ru/sokratit-srok-raboty-rektorov-vuzov-predlozhil-senator_a3735317
https://www.inform.kz/ru/10-vuzov-s-nizkimi-poziciyami-nazvali-v-ministerstve-obrazovaniya-i-nauki-rk_a3735480
https://www.inform.kz/ru/10-vuzov-s-nizkimi-poziciyami-nazvali-v-ministerstve-obrazovaniya-i-nauki-rk_a3735480
https://www.nur.kz/society/1891493-novoe-ministerstvo-v-sfere-obrazovania-predlozili-sozdat-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1891493-novoe-ministerstvo-v-sfere-obrazovania-predlozili-sozdat-v-kazahstane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1891561-v-taraze-otkrylsa-filial-medicinskogo-universiteta/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1891561-v-taraze-otkrylsa-filial-medicinskogo-universiteta/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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быть COVID-19, не рискуйте - вы и ваша семья должны немедленно изолироваться и, в идеале, как можно скорее 
пройти тест", - посоветовали ученые. Читайте больше: https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891228-nazvany-sem-trebuusih-
bystroj-reakcii-simptomov-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Дистанционное обучение негативно отражается на здоровье школьников, гласит исследование  

Китайские ученые опубликовали исследование, в котором говорится, что на дистанционном обучении у ребенка в 
полтора раза быстрее портится зрение, передают Известия. Проект "Эпидемиология и профилактика миопии" в Китае 
проверяет более миллиона школьников на остроту зрения раз в полгода вот уже 10 лет. В данном исследовании 
ученые описывают результаты последних трех проверок на близорукость в 1,3 тыс. школах. Как показали последние 
результаты, после введения карантина из-за COVID-19 за полгода случаев близорукости стало больше в полтора 
раза. Исследователи также сопоставили возрастные группы. Как выяснилось, наиболее подверженные миопии 
(близорукости) - ученики с первого по шестой класс. По словам российского профессора Христо Тахчиди, оптическая 
система человека окончательно формируется к 10-12 годам.  

 "В этот период вся человеческая популяция начинает дифференцироваться на три группы. В первую входят люди 
с нормальными глазами, во вторую - те, чьи глаза не дорастают до нормы и остаются дальнозоркими, в третью - 
пациенты с близорукостью: их глаза переросли норму", - говорит профессор. Глаз человека находится в состоянии 
покоя, когда смотрит вдаль. Современные дети большую часть своего досуга проводят близко перед экраном. Это 
ускоряет развитие миопии. Риск развития близорукости значительно уменьшается, когда ребенок часто выходит на 
улицу гулять и мало проводит время перед монитором. Также "тормозящий эффект" оказывает солнечный свет. 
Специалисты посоветовали установить зрительный режим - в перерывах между уроками ребенок отходит от 
компьютера и смотреть вдаль. А после занятий стараться вообще не давать ребенку в руки гаджеты.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891452-distancionnoe-obucenie-negativno-otrazaetsa-na-zdorove-skolnikov-glasit-
issledovanie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Создано устройство для определения COVID-19 за две минуты 

Исследователи из Университета Гаджа Мада в Индонезии считают, что устройство под названием GeNose может 
стать крупным прорывом в борьбе со смертельной болезнью, передает Tengrinews.kz со ссылкой на LADbible. 

Отмечается, что устройство проверяет наличие летучих органических соединений, связанных с коронавирусом, с 
точностью 93 процента. По словам экспертов, устройство работает по механизму алкотестера, пациентам надо лишь 
вдохнуть в трубку, что является простым и безболезненным методом. После успешных испытаний министерство 
здравоохранения Индонезии одобрило его для использования. 

"Мы скоро будем распространять около 100 устройств по больницам и лабораториям, и надеемся, что сможем 
проводить 120 тестов на каждое устройство, или 12 тысяч тестов в день. Оценка в 120 человек основана на двух 
минутах, необходимых для проверки каждого испытуемого, поэтому за один час устройство может проверить 20 
человек, если оно будет работать в течение шести часов без остановки", - пояснила ведущий исследователь Куват 
Трияна. 

К концу февраля планируется произвести 10 тысяч приборов и ежедневно тестировать более 1,2 миллиона 
человек в стране. 

"Имея возможность протестировать как можно больше людей, мы надеемся найти бессимптомных больных и 
немедленно изолировать и лечить их, чтобы разорвать цепочку инфекции", - добавила Трияна. 

Это произошло в связи с тем, что правительство Индонезии ввело запрет на въезд в страну иностранных туристов, 
чтобы остановить распространение нового штамма коронавируса. Следует отметить, что такое ограничение ввел 
и ряд европейских стран. 

Между тем ученые в Великобритании проводят испытания нового препарата, который может предотвратить 
заболевание коронавирусом благодаря формированию "мгновенного иммунитета" к заболеванию. 

https://tengrinews.kz/asia/sozdano-ustroystvo-dlya-opredeleniya-covid-19-za-dve-minutyi-424545/ 
Ученые объяснили смерти пациентов с COVID-19 от тромбоза 

Причина смертности пациентов, болеющих коронавирусом в тяжелой форме, от тромбоза объясняется 
чрезмерной активностью иммунных клеток-нейтрофилов. Это установили испанские ученые, их работа 
опубликована в журнале JAMA Cardiology. 

Специалисты изучили образцы свернувшейся крови, взятой из коронарной артерии пациентов, которые 
перенесли инфаркт после заражения коронавирусом. В образцах оказалось много следов нейтрофилов. 

Руководитель проекта, кардиолог из госпиталя Мадридского автономного университета Ана Бласко, полагает, 
что при тяжелой форме коронавируса нейтрофильные экстраклеточные ловушки (НЭЛ), убивающие вирусы и 
микробы, начинают работать хуже. Например, они соединяются не только с возбудителями болезней, но и с 
тромбоцитами. В итоге это приводит к спонтанному формированию тромбов и инфаркту миокарда у некоторых 
пациентов. 

По данным ученых, этой проблемы можно избежать, если предотвратить появление большого количества 
нейтрофилов или НЭЛ в организме. Эксперты надеются, что в ближайшее время им удастся проверить эти данные 
и оградить больных с тяжелыми формами коронавируса от тромбоза. 

Нейтрофилы — это самый распространенный вид иммунных клеток. Они убивают вредоносные бактерии и 
микробы, а также возбудители вируса. 

Ранее сообщалось, что в США трехлетний мальчик перенес инсульт из-за коронавируса. При этом тест на 
COVID-19 дал отрицательный результат, однако в его крови обнаружили антитела. 

https://lenta.ru/news/2020/12/29/tromb/ 
Ожирение связали с низким уровнем антител против коронавиурса  
Тяжелое ожирение является серьезным фактором риска развития осложнений при COVID-19, поэтому врачи 

во всем мире уделяют таким пациентам повышенное внимание во время пандемии. Американские ученые 
выяснили, что лишний вес может также повысить риск заражения коронавирусом. 

ОЖИРЕНИЕ И РИСКИ ДЛЯ ДЫХАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ 

Известно, что пациенты с высоким индексом массы тела часто имеют респираторную дисфункцию, которая 
характеризуется изменениями дыхательных механизмов, повышенным сопротивлением дыхательных путей, 
нарушением газообмена и низким объемом легких и мышечной силой. Ожирение также связано с повышенным риском 
развития сахарного диабета, сердечно-сосудистых заболеваний и заболеваний почек и других заболеваний, которые 
приводят к повышенной уязвимости к пневмонии. 

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891228-nazvany-sem-trebuusih-bystroj-reakcii-simptomov-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891228-nazvany-sem-trebuusih-bystroj-reakcii-simptomov-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891452-distancionnoe-obucenie-negativno-otrazaetsa-na-zdorove-skolnikov-glasit-issledovanie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1891452-distancionnoe-obucenie-negativno-otrazaetsa-na-zdorove-skolnikov-glasit-issledovanie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://tengrinews.kz/
https://www.ladbible.com/news/news-breathalyser-that-tests-for-covid-in-two-minutes-passes-trial-20201229
https://tengritravel.kz/around-the-world/kakie-stranyi-ogranichili-aviasoobschenie-s-britaniey-423642/
https://tengrinews.kz/science/uchenyie-nashli-sposob-poluchit-mgnovennyiy-immunitet-covid-424328/
https://tengrinews.kz/asia/sozdano-ustroystvo-dlya-opredeleniya-covid-19-za-dve-minutyi-424545/
https://lenta.ru/news/2020/12/27/insult/
https://lenta.ru/news/2020/12/29/tromb/
https://www.nature.com/articles/s41574-020-0364-6#auth-1
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Выводы ученых подтверждают и врачи: зав. отделением анестезиологии-реанимации НМХЦ им. Пирогова Борис 
Теплых рассказывал о том, что пациенты с ожирением требуют более длительных сроков лечения на 
реанимационной койке в ковидных госпиталях. 

НОВОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ 

В новом исследовании ученые из Университета Майами оценили влияние ожирения на выработку антител IgG 
против SARS-CoV-2. Авторы исследования измерили уровень антител у пациентов с COVID-19 и людей из 
контрольной группы, в которую входили неинфицированные участники. 

Авторы исследования выяснили, что у инфицированных уровень антител против коронавируса был отрицательно 
связан с индексом массы тела (ИМТ). То есть, у людей с ожирением их уровень был ниже, чем у тех, чей вес был 
нормальным.  

В то же время, чем меньше антител против коронавируса было у больных COVID-19, тем выше у них в крови был 
уровень воспалительных маркеров, в частности - маркеров воспаления в легких. Таким образом, у пациентов с 
ожирением повышен риск тяжелого осложнения коронавирусной инфекции - острого респираторного дистресс-
синдрома. 

По мнению исследователей, эти выводы должны быть использованы для разработки эффективного лечения таких 
пациентов. Кроме того, пациенты с избыточной массой тела должны иметь приоритетное право на вакцинацию, 
считают ученые. 

https://medportal.ru/mednovosti/ozhirenie-svyazali-s-povyshennym-riskom-zarazheniya-sars-cov/ 
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